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Образцово подготовиться 
к ремонту тракторов

ТТокая сталинская пятилетка ставит 
перед работниками сельского хозяйства 
большие, ответственные задачи. Одной 
&з важнейших является обеспечение 
дальнейшего роста механизации поле
вых сельскохозяйственных работ. 0г- 
ромиое значение в борьбе за выполне

н и е  этой задачи « м е т ... состояние 
тракторного парка, обеспечивающее его 
бесперебойную работу.

В прошлом году некоторые МТС не
своевременно готовили тракторы к вы
ходу в поле. Это приводило к затяги
ванию сроков выпуска машин, спбш- 
ко, низкому качеству ремонта. Вскоре 

•«осле начала нолевых работ часть 
тракторов после такого ремонта выхо
д и л а  т  строя.

Иное дело, когда заблаговременно, 
еш е летом продумываются планы ре
монта, когда мастерские обеспечива- 

■^отся всем необходимым для достиже
н и я  успеха.

Можио привести итого примеров хо
рошей подготовки к ремонту и пра
вильной его организация из практики 
Катретской, Ахалсопельской, Богданов
ской и многих других сташіий. Эти 
МТС в прошлом году досрочно выпол
н или  планы ремонта и тем самым 
сбеспечили своевременное проведение 
•волевых работ.

Скоро начнется осенне-зимний ре
монт тракторов и прицепного инвента
ря. Перед машинно-тракторными стан
циями и совхозами, имеющими трак
торный парк, стоит задача— во-время 
отремонтировать и подготовить к поле
вым работам все тракторы. Выполне- 
ви е  этой задачи требует самой тщ а
тельной подготовки, гпкшильной рас
становки сил, четкой организации 
труда, выполнения и перевыполнения 
каждым ремонтником задания, обеспе
чения мастерских необходимыми мате
риалами и частями, плановой работы 
ло графику.

Нздо уж е сейчас, не откладывая ни 
1 га один день и час, подготовить мастер
ские, станки, электросиловое хозяй
ство, спадать все, чтобы в ходе ремон
та  не было никаких заминок и помех. 
Во всех машинно-тракторных станциях 
я  мастерских нужно создать нормаль
ные условия для работы ремонтных 
бригад. Вопросы отопления и освеще
ния мастерских, благоустройства обще
житий, организации столовых и т. д. 
должны быть разрешены теперь же.

Самое серьезное внимание необходи
мо уделить образцовой подготовке 
кггзгаков.

Каждая МТС обязана иметь запас 
деталей. Это не «значит, что руководи
тел я  станций могут рассчитывать 
только на централизованный завоз за
пасных частей. В годы войны МТС и 
совхозы накопили богатый опыт изго
товления и реставрация старых дета
лей. Этот опыт следует использовать 
как можно шире. Коллектив Асурет- 
ской МТС в настоящее время успешна 
реставрирует запасные части н дета
ли. Трактористы этой МТС своими си
лами ігзготовляют такие детали, как 
соединительная муфта, реставрируют 
различные шестерни, точат болты и 
гайки.

В текущем году надо исключительно 
продуманно отнестись к  подготовке и 
организации ремонта тракторного пар
ка. Это тем более важно, что часть 
тракторов осповательно износилась. 
Тем не менее, есть руководители МТС, 
которых совершенно не тревожит, что 
ремонт скоро начнется, а их мастер
ские к нему не готовы. В Цалкинской 
МТС (директор т. Омиадзе) никакой 
подготовки не ведется. В прошлом го
ду здесь, в связи с затянувшимся ре
монтом машин, были нарушены агро
технические сроки выполнения поле
вых работ. Прошлогодние ошибки пов
торяются снова. Такое же положение 
в Мцхетской МТС (директор т. Рами- 
швили). Крыша мастерской протекает, 
стены не отремонтированы, усадьба 
МТС захламлена. Негодные части сва
лены в кучу вместе « деталями, ко
торые могут быть реставрированы. Ди
рекция МТС до сих пор не учла и не 
знает, сколько деталей и какие можно 
реставрировать. В конечном счете та
кая медлительность снизит темпы и 
качество ремонта. Всем этим недочетам 
надо быстрее положить конец.

Правильно организовать производ
ственные процессы, умело расставить 
ремонтников —  вот к чему должны 
стремиться во всех МТС. Поточный 
метод, когда все процессы— начиная 
от разборки трактора и до его монта
ж а— проходят последовательно, должен 
найти самое широкое применение. Это 
сэкономит много рабочего времени, ус
корит ремонт.

Надо отказаться от кустарщины в 
организации ремонтных работ. Ведь и 
сейчас еще есть МТС, где тратится 
много времени, сил и энергии на пере
движку тяжелых деталей. Между тем 
применение простейших механизмов, в 
данном случае блоков, значительно 
облегчит труд рабочих.

В передовых МТС правильно учли, 
что одним из главных условий успеш
ного проведения ремонта является хо
рошая подготовка. Ремонт тракторов 
по плану должен начаться 1 октября. 
Между тем, в Вапской, Цительской, 
Кутаисской, Оамтредекой МТС заранее 
провели все подготовительные работы 
и до срока приступили к ремонту. В 
Ваіюкой и Кутаисской МТС уже вы
пущены из ремонта первые тракторы.

Велика роль социалистического со
ревнования в  повышении производи
тельности труда. Задача районных 
партийных и земельных организаций, 
директоров МТС и совхозов заключает
ся в том, чтобы организовать социали
стическое соревнование в  мастерских, 
помогать соревнующимся успешно вы
полнять свои обязательства, расгоро- 
ст;>анлтъ опыт лучших ремонтников, 
подтянуть отстающих до уровня пере
довых.

Во-время подготовиться к  ремонту 
тракторов, четко организовать работу 
мастерских, выпустить на поля хорошо 
отремонтированные машины —  вот за
дачи, которые должны успешно разре
шить МТС и совхозы Грузии.

В Совете Министров СССР
Об итогах Всесоюзного социалистического 

соревнования республик, краев, областей и районов 
за  под‘ем колхозного  животноводства  в 1946 году
Рассмотрев итоги Всесоюзного со- 
алистического соревнования за 
д’ем колхозного животноводства, 
вет Министров СССР признал побе- 
гелями в социалистическом сорев- 
вании за лучшие результаты зи- 
вки скота и развития животновод- 
за по состоянию на 1 июня 1946 г. 
гдуюшие республики, края, обла- 
II, районы и постановил:

1. По областям, краям и республи- 
м:
а) Вручить переходящие красные 
ш епа Совета Министров Союза ССР 
выдачей:
первых денежных премий: Киргиз- 
>й ССР, Гурьевской области Казах- 
)й СОР;
вторых денежных премий: т урк-
иской ССР, Сталин граде кой обла-
1, Дагестанской АССР, Актюбин- 
>й области Казахской СОР, Омской 
іасти.
б) Отметить хорошую работу по 
і’сму колхозного животноводства:
Азербайджанской ССР, Астрахан-
»й, Крымской, Днепропетровской, 
ізненской, Сталинской, Челябин-
ій, Молотовской областей, Кабар- 
іской и Удмуртской АССР, Красно- 
•кого, Алтайского краев и Казах- 
т  ССР.
2. По районам:
Вручить переходящие красные зна- 
іа Совета Министров Союза ССР и 
дать денежные премии:
Сарпинскому району Сталинград- 
»й области
Красногвардейскому району Крым- 
ій области
Каркаралинекому району Караган
овой области ійзахской 00Р

ІІовобогатинскому району Гурьев
ской области Казахской ССР

Джангал и некому району Западно- 
Казахстанской области Казахской ССР 

Калининскому району Армянской 
ССР

Целинскому району Ростовской об
ласти

Таузскому району Азербайджанской
СОР .

Хунзахскому району Дагестанской 
АССР

Викуловскому району Тюменской 
области

Щербакульскому району Омской 
области

Варненскому району Челябинской 
области

Северному району Новосибирской
области

Луховицкому району Московской 
области

Аскизскому району Хакасской Ав
тономной вбласти Красноярского края 

Нуратинскому райопу Самарканд
ской области Узбекской ОСР

Серовскому району Свердловской 
области

Приморскому району Сталинской 
области Украинской ССР

Васильковскому району Днепропет
ровской области Украинской ССР 

Кобелякскому району Полтавской 
области Украинской ССР

3. Обязать Министерство финансов 
СОСР выделить Министерству живот
новодства СССР из резервного фонда 
Совета Министров СССР в III кварта
ле 1946 г. 2 ,5  миллиона рублей для 
премирования областей, краев, рес
публик и районов - победителей в 
социалистическом соревновании за 
под’ем колхозного животноводства ю  
итогам на 1 июня 1946 г.

Убрано 325.438 гектаров  кол о со вы х
По данным Министерства земле- 

лия Грузинской ССР на Ю сентя- 
я, по Грузии убрано 325 .438  гекта- 
ів зернових колосовых культур, что 
ставляет 92,2  процента плана.
31 район республики полностью 

вершил косовицу.
Комбайнами убрано 8 7 .5 9 8  гек

таров— 97,7  процента плана комбай
новой уборки. 8 районов республики 
—  Ахметский, Тбилисский, Болнис- 
ский, Горийский, Цителцкаройский 
и другие перевыполнили планы ком
байновой уборки зерновых колосовых.1

82 ,5  процента скошенном хлеба 
обмолочено. ^

УКАЗ ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  М Н О Г О Д Е Т Н Ы Х  М А Т Е Р Е Й  О Р Д Е Н А М И  

X  «М А Т Е Р И Н С К А Я  С Л А В А » И М Е Д А Л Я М И  «М Е Д А Л Ь  

-  ' Ч  М А Т Е Р И Н С Т В А »

Н а основании У каза Президиума Вер
ховного Совета СССР от 18 августа 
1944 года наградить о т  имени П рези
диума Верховного Совета СССР

М атерей, родивших и воспитавших 
девять детей

О Р Д Е Н О М  « М А Т Е Р И Н С К А Я  
С Л А В А »  Г С Т Е П Е Н И

1. М уладзе О л ь г у  Д авидовну—члена 
колхоза им. Молотова села Чорчана, 
Хашурского района

2. Н ам талаш вили  Симху Абрамовну— 
домашнюю хозяйку, пос. Сурами, Ха
ш урского района

М атерей, родивших и воспитавших 
■восемь детей

О Р Д Е Н О М  « М А Т Е Р И Н С К А Я  
С Л А В А »  II С Т Е П Е Н И

1. А лелиш вили Софью Менашевну 
домашнюю хозяйку, пос. Сурами, Ха
ш урского района

2. Алиазову Марию Иосифовну— до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

3. Ломидзе Варвару Ивановну—члена 
колхоза села Хциси, Хашурского рай
она

4 М акараш вили  Софью Дарчоевну 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

5. Р а ш о е в у  Раху Расоевну — до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

6. Умрихину Прасковью  Петровну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

7. Ц ер ет ел и  Бабилину Георгиевну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

8. Д ж ан аш ви л и  Н аталью  Иосифовну 
—домашнюю хозяйку, пос. Сурами, Ха
ш урского района

М атерей, родивших и воспитавших 
семь детей

О Р Д Е Н О М  « М А Т Е Р И Н С К А Я  
С Л А В А »  III С Т Е П Е Н И

1. А ч арадзе  Лю бовь Захарьевну— до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

2. Б еруаш вили Лидию Николаевну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

3. Б ичикаш вили Е лену И сааковну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

4. Б ид зинаш вили  Нину Сократовну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

5. Г еоркян  Епраксию Седраковну—до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

6. Г ригалаш вили  Елену М адакиевну 
— члена колхоза села Н ацаргора, Х а
ш урского района

7. Г ригалаш вили  Марию Мелитоиов- 
ну— члена колхоза села Ткоца, Хашур
ского района

8. Т о р о со ву  Елену Ивановну —  до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

9. М азмиш вили Марфу М ихайловну— 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

10. М ч едлиш вили  Нину Ивановну— 
домашнюю хозяйку, г. Хашури, Ха
ш урского района

11. Нороян Ноэм Саркисовну — до
машнюю хозяйху, г. Тбилиси

12. Ш уби т ид зе  Екатерину Георгиев
ну— члена колхоза села Ткоца, Хашур
ского района

13. Ц у ц к и р и д зе  Д арью  Ш яоевну —  
членя колхоза им. Берия села Ки- 
пиантубаии, Х аш урского района

14. Харебаиівили Анну Китесовну — 
члена колхоза села Агареби. Хашур
ского района

15. Хорбаладзе Нину Захарьевну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

16. Д ж ан г и ш е р аш в и ли  Нину Дани
ловну—домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

М атерей, родивших и воспитавших 
ш есть детей

М Е Д А Л Ь Ю  « М Е Д А Л Ь  
М А Т Е Р И Н С Т В А »  I С Т Е П Е Н И

1. Б а к р а д з е  М арфу Федоровну—до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

2. Б ериаш вили  Тамару Ивановну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

3. Бериашвили П елагею  Захарьевну 
—домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

4. Гелашвили Анну Степановну —
члена колхоза села Б еглети , Хашур
ского района

5. Гелашвили Марию И осифовну — 
члена колхоза им. Фрунзе села Рбона, 
Хашурского района

6. Гелашвили Дарью  Ивановну —
домашнюю хозяйку, пос. Сурами, Ха
ш урского района

7. Г вар ам ад зе  Марию Иордановну—
члена колхоза села Али, Хашурского 
района

8. Д а в и т а д з е  М аргариту Виссарио
новну— члена колхоза села Хциси, Ха
ш урского района

9. Д огузову Марию Эрастовну—до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

10. Зангураш вили Этери Д авидовну— 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

11. И ндуаш вили  Александру П авлов
ну—домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

12. Иремашвили Софью Гигоевну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

13. М етревели  Софью М ихайловну— 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

14. Д ж и к у р аш в и л и  Марию Алексеев
ну—члена колхоза села Хциси, Хашур
ского района

М атерей, родивших и воспитавших 
пять детей

М Е Д А Л Ь Ю  « М Е Д А Л Ь  
М А Т Е Р И Н С Т В А »  II С Т Е П Е Н И

1. Г о га л а д зе  Елену Николаевну — 
члена колхоза им. Молотова села Ко- 
диецкаро Хаш урского района

2. К а саби еву  Запидар Андреевну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

3. К е д н я  Елену Л еоятиевну — слу
ж ащ ую , г. Тбилиси

4. К е н ж и г у ж и н у  М атрену Ильиничну 
— домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

5. Л о м и д з е  Машо Гаврииловну — 
члена колхоза села Цагвли, Хашур
ского района

6. М а г а л д а д з е  Марину Вардоевну — 
члена колхоза села Осиаури, Хашур
ского района

7. М е р к у л о в у  Тамару Ивановну—до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

8. М ч едлиш вили  Ефросинью П авлов
ну—члена колхоза села Мчедлишвиле- 
би, Хашурского района

9. М ч едлиш вили Софью Георгиевну 
— члена колхоза села М чедлишвилеби, 
Хашурского района

10. Н о за д зе  Анету Александровну— 
работницу, село Гоми, Хашурского 
района

11. Ревазаш в и ли  Марлю Георгиевну 
— домашнюю хозяйку, село Саяа/ниеуба- 
ни, Хашурского района

12. Степанову Вартануш Иосифовну— 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

13. Треш елову Агафью Лукиничну— 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

14. П ичхадзе  Сифору Иосифовну — 
домашнюю хозяйку, пос. Сурами, Ха
шурского района

15. Чадунели Анну Ивановну—члена 
колхоза нм. Кагановича села Тагвета, 
Хашурского района

16. Чанадири О льгу Михайловну—до
машнюю хозяйку, г. Тбилиси

17. Х арибегаш вили Марию Цкалобов- 
ну—домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

18. Х ач атурову  Агавник Сафаровну — 
домашнюю хозяйку, г. Тбилиси

19. Хачидзе М кнадору Андреевну — 
члена колхоза им. Фрунзе села Рбона, 
Хашурского района

20. Д ж а н а ш в и л и  Тамару Исхаковну— 
члена колхоза села Мчедлишвилеби, 
Хашурского района.

П р е д с е д а т е л ь  П резидиума В ерховного С овета  Грузинской С С Р
Г. С Т У Р У А .

С е кр етар ь  П резидиума Верховного Совета Грузинской СС Р
В. Э Г Н А Т А Ш В И Л И .

28 мая 1946 г. 
г. Тбилиси. , *•

Шахматный матч С С С Р — С Ш А
11 сентября в Доме союзов состоя

лась первая партия шахматного мат
ча ССОР— США. Белыми играл гросс
мейстер Керес (СССР), черными —  
гроссмейстер Файп. Ввиду того, что 
13 сентября Файн должен докинуть 
СОСР и ве.рнуться в США, эта пар
тия игралась вне очереди.

Партнеры разыграли редко встреча
ющийся вариант английского^ начала. 
Керес,у удалось временно сохранить 
минимальное позиционное преимуще

ство, однако, Файн точной защитой 
сумел уравнять игру. Но в реши
тельный момент Файн допустил непра
вильный ход ладьей, и Керес инте
ресной комбинацией выиграл пешку. 
Этого было достаточно для исхода 
борьбы. Вскоре Файн потерял вторую 
пешку и на 32 ходу, признав даль
нейшее сопротивление безнадежным, 
сдал партию.

Это первая победа команды СССР. 
(ТАСС).

III с‘езд советских писателей Грузии
7 —  10 сентября в Тбилиси со

стоялся III с’езд советских писателей 
Грузии.

В деловой президиум е’езда были 
избраны тт. П. Шария, С. Чиковани, 
Г. Табидзе, Л. Киачели, А. Абашели, 
И. Гришашвили, К. Гамсахурдиа, 
Г. Джибладзе, Г. Леонидзе и др., а 
также представители братских литера
тур —  В. Катаев, С. Михалков, 
П. Антокольский, С. Бородин, В. Голь
цев, ІО. Верховский, Г. Сарян, Г. Бо- 
рян, В. Лифшиц, Л. Рахманов, Э. Огне
цвет, Я. Граотс, Я. Плавдис.

Под бурные, долго не емолкаюгаие 
аплодисменты с’езд избрал в почет
ный президиум Политбюро ЦК ВКП(б) 
во главе с великим Сталиным, а так
же товарищей К. Чарквиани и В. Ба
крадзе. /

После избрания секретариата, ман
датной и редакционной комиссий 
с’езд заслушал отчет правления со
юза советских писателей Грузии. С 
отчетным докладом выступим предсе
датель правления союза советских 
писателей Грузии тов. С. Чиковани.

Доклад вызвал оживленные прения, 
в которых приняли участие тт. Ш. Ап- 
хаидзе, П. Лорпя (Аджарская АССР), 
Г. Гиасели (Кутаиси), Е. Бекоев 
(Юго - Осетинская АО), X. Бгажба 
(Абхазская АССР), действительный 
член Академии наук Грузии Н. Кеп- 
ховели, народный артист Союза ССР 
А. Васадзе, А. Магаагавили и другие, 
всего 16 человек.

Отмечая успехи грузипской совет
ской литературы, достойно отобразив
шей героизм советского народа в дни 
Великой Отечественной войны, до
кладчик и выступившие в прениях 
товарищи вскрыли серьезные недо
статки, имеющиеся в работе отдель
ных писателей и поэтов и в деятель
ности руководства союза советских 
писателей Грузии.

Напряженно работая в дни войны, 
писатели Грузии создали немало про
изведений, являющихся несомненным 
достижением современной грузинской 
литературы. В суровые дни войны 
созданы такие значительные произ
ведения, как поэма Гр. Абашидзе 
«Победоносный Кавказ», стихи Г. Таби
дзе «Отчизна —  жизнь моя», А. Ма- 
шашвили «Казбек» и «Братья», 
А. Абашели «Моему перу» и «Не до
пускай, бей его», И. Абашидзе 
«Капитан Бухаидзе», Г. Леонидзе 
«Сталину» и «Не грусти, мать» и 
много других. ,

Большим достижением грузинской 
советской поэзии явился сборник сти
хов и поэм о гениальном творце все
мирно-исторических побед нашего на
рода великом Сталине, выпущенный к 
25-й  годовщине Советской Грузии.

Однако наряду с этими достиже-' 
ниями некоторые поэты за послед
нее время в своем творчестве допу
стили ряд ошибок и срывов, подпали 
под влияние «чистой» лирики, резуль
татом чего явились безидейные, апо
литичные произведения. .

Справедливой критике подверг с’езд 
одного из передовых поэтов Грузии 
А. Машашвили, который за последнее 
время опубликовал ряд стихов, про
никнутых тоской и разочарованием. 
Аполитичность, настроения упадочни
чества явно сказываются и в творче
стве поэта К. Надирадзе. Даже Гр. 
Абашидзе, один из талантливейших 
представителей младшего поколения 
поэтов, за последнее время написал 
ряд безидейпых, абстрактно - песси
мистических стихов. Религиозно-ми
стические мотивы воспел в своих 
последних стихах иоэт Г. ІПатбера- 
швили.

Не представляет исключения и гру
зинская советская проза. Если боль
шая часть мастеров грузинской про
зы безмерно увлекалась исторически
ми темами, то многие из тех!, кто попы
тался отобразить советскую действи
тельность, создал слабые в художест
венном отношении произведения. К 
числу таких произведений принадле
жат романы «За жизнь» й .  Лисагави- 
іи  и «Буря» А. Белиашвили. Ни в 
какой мере не удовлетворяет возрос
шим требованиям и грузинская дра
матургия. За последнее время на спе- 
не ведущих театров Грузии были по
ставлены слабые и идейно невыдер
жанные пьесы —  «Достойная на
града» Г. Келбакиани и «Под ивей»
Г. Бердзенишвили.

С’езд подверг резкой критике рабо
ту литературных органов союз'а писа
телей Грузии, в частности журнала 
«Мнатоби», в котором за последнез 
время стали появляться безидейные, 
аполитичные, художественно слабые 
ироизведения.

На с’езде отмечалось также, что 
писатели, поэты и драматурги ма
ло работают» над дальнейшим повы
шением своего культурного уровня п 
вообше неудовлетворительно поставле
на идейно -  воспитательная работа 
среди писателей. Указывалось, что 
литературная критика не справляется 
со своими задачами, мало уделяется 
внимания детской литературе и т. д.

С докладом по второму вон]>оеу по
рядка дня— «Пути развития грузин
ской советской литературы»— высту
пил секретарь ЦК КП(б) Грузии не 
пропаганде тов. П. Шария. В споем 
докладе, выслушанном с ’ездом с на
пряженным вниманием и интересом, 
тов. Шария дал глубокий анализ раа- 
вктия грузинской литературы за тоды 
«светской власти. Отметив ее значи
тельные успехи и заслуги перед наро
дом. особенно в годы Великой Отече
ственной войны, тов. Шария на боль
шом фактическом материале вскрыл 
серьезные недостатки, имеющиеся в 
творчестве отдельных писателей, поэ
тов, драматургов, критиков, в работе 
«•юза советских писателей Грузии, его 
руководящего органа— президиума, а 
также печатных органов —  журнала 
«Мнатоби» и газеты «Литература да 
хеловнеба».

Тов. Шария вскрыл подлинные при
чины творческих неудач отдельных, 
даже видных поэтов и писателей, ко
торые до некоторой степени поддались 
е л и я н и ю  символизма л  декадентства.

Тов. Шария заострил внимание на 
вопросах идейного воспитания писате
лей, оказания помощи в  выращивании 
талантливой молодежи, проведения в 
союзе писателей творческой работы, в 
частности путем систематической ор
ганизации дискуссий по отдельным 
произведениям.

Тов. Шария наметил ближайшие 
задачи грузинских писателей, вытека
ющие из исторических решений ЦК 
ВКП(б) о журналах «Звезда» и «Ленин
град» и о репертуаре драматических 
театров и мерах по его улучшению.

В прениях по докладу т. П. Шария 
выступили тт. Б. Жгепти, К. Гамсахур
диа, Г. ДжибЛадзе, народный артист 
СССР А. Хорава, В. Дарасели, А. Бе
лиашвили и Д. Томашиили.

С’езд принял развернутое решение, 
в котором единодушно заверяет ЦК 
ВКП(б) и товарища Сталина в том, 
что грузинские советские писатели 
приложат все усилия для изжития 
имеющихся недостатков и поднятия 
литературы Советской Грузии на уро
вень высоких требований, выдвину
тых перед ней большевистской пар
тией и советским народом.

На с ’езде с приветствиями грузин
ским советским писателям выступили: 
от имени президиума союза советских 
писателей СССР С. Михалков, от име
ни ленинградских писателей В. Лпф- 
ішщ, от имени армянских писателей 
Г. Боря и, от имени белорусских писа
телей Э. Огненвет, от имезга латыш
ских писателей Я. Гранте, преподнес
ший грузинским писателям подарок 
латышских писателей— альбом репро
дукций мартин швестпого латышского 
■визажиста В. Мурвитса, письмо лат
вийских висателей товарищу Сталину 
и три книги латышских орнаментов.

С’езд избрал правление союза совет
ских шгеателей Грузии в  составе 37  
человек и ревизионную комиссию в со
ставе 7 человек.

С вгромным воодушевлением, под 
бурные овации участники «’езда посла
ли приветственное письмо лучшему 
другу советской литературы, учителю 
и вождю советского народа великому 
Сталину.

Под восторженные овации с ’езд при
нял приветствие на имя славного сына 
грузинского народа выдающегося дея
теля советского государства товарища 
Л. И. Берия.

С’езд обратился с  приветственным 
письмом к секретарю ЦК КП(б) Грузии 
тов. К. Чарквиани и Председателю Со
вета Министров Грузинской ССР тов. 
В. Бакрадзе. (ГТА).

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я
П Р О Д А Ж А  И Т А Л И И  А М Е Р И К А Н С К И Х  В О Е Н Н Ы Х  

М А Т Е Р И А Л О В

этих материалов уж е передана Италии, 
а остаю щ аяся часть (на сумму в 370 
миллионов долларов) будет передана в 
ближайшее время. Согласно договору, 
Италия долж на выплатить за это  иму
щ ество только 160 миллионов до л л а
ров в течение 25 лет, начиная с 1 ян
варя 1951 года.

РИ М , М сентября. (ТАСС). Как со
общ ает агентство АНСА, 9 сентября в 
итальянском министерстве казначейства 
был подписан договор о  продаже И та
лии всех излишков американских воен
ных материалов, находящ ихся на тер
ритории полуострова, общ ей стоимо
стью  в 568 миллионов долларов. Часть

В А Н Г Л И Й С К О Й  И А М Е Р И К А Н С К О Й  З О Н А Х  О К К У П А Ц И И  Г Е Р М А Н И И
О Б Н А Р У Ж Е Н Ы  К Л А Д Ы

вов долларов. В британской зоне аре
стовано 40 человек.

Указания, которые привели к розыс
ку драгоценностей, содерж ались в до
кументах имперского бюро благородных 
металлов, которые были обнаружены 
союзниками в Берлине в июне. Приказ 
о начале розыска драгоценностей был 
дан лишь через несколько месяцев

Л О Н Д О Н . 11 сентября. (ТАСС). 
Л ондонское радио передает, что бри
танские и американские офицеры в 
Германии обнаружили и конфисковали 
новые клады  драгоценностей, спрятан
ные гитлеровцами резадолго до капи
туляции Германии. Поиски начались в 
полночь 10 сентября. Д о  сего времени 
яонфи скова но драгоценностей и благо
родных металлов на несколько миллио- тш ательного расследования. 

А Р М И Я  А Н Д Е Р С А  П О П О Л Н Я Е Т С Я  Ф А Ш И С Т С К И М  С Б Р О Д О М

Н ЬЮ -Й О РК , и  сентября. (ТАСС). 
Парижский корреспондент агентства 
Оверсис ньюс С айз сообщ ает, что ча
ста армии генерала Андерса, находя
щ иеся в Италии, получили в послед
нее время пополнение, состоящ ее из 
военных преступников и лиц, сотрудни
чавших с гитлеровцами и бежавших из 
Германии. Среди этих «беженцев» — 
много говорящ их на польском языке 
немцев, бежавших и з Польш и с  ф аль

шивыми документами, а такж е некий 
Ш атковский, являющийся организато
ром массовых убийств на Украине.

П ольские власти заявили, что 200 
пособников гитлеровцев, бежавших из 
Германки, в настоящее время присое
диняю тся к армии Андерса.

Польские власти, пишет корреспон
дент, полагают, что Андерс намерен 
провезти фашистских военных преступ
ников в Англию.

японцы В Г О М И Н Д А Н О В С К И Х  Ч А С Т Я Х

НА НКИН , 11 сентября. (ТАСС). По 
сообщению агентства Синьхуа, нере- 
шедшнй на сторону войск народно-ре
волюционной армии политический 
инструктор гоминдановского 17 полка 
6-й кавалерийской дивизии, раскварти
рованной в Датуне, капитан Яо Си- 
чжуань заявил, что в составе частей 
войск генералов Янь Си-ша«я, находя
щихся в Датуне, имеется японский 
полк и японский бронетанковый ба
тальон. Яо Си-чжуань показал, что в 
июле японский полк был усилен за 
счет частей войск Янь Си-шаня и ма
рионеточных отрядов. Чтобы скрыть 
свою национальность, японцы п времени-

! ли  свои имена на китайские. Весь 9-й 
батальон этого полка состоит из япон
цев, а два батальона в  составе 450 
офицеров и солдат находятся под 
командованием 75 японских офицеров. 
По словам Яо Си-чжуаня, генерал Янь 
Си-шань, чтобы удерж ать у себя япон
цев, повысил в рангах японских офи
церов и выплачивает японцам намного 
большее жалованье, чем китайцам. 
Бывший японский полковник Хаяси по
лучил чин генерал-бригадира и коман
дует этим особым японским полком. 
Бывший японский майор Гами такж е 
повышен в звании и является помощни
ком командира полка.

Б О М Б А Р Д И Р О В К А  Г О М И Н Д А Н О В Ц А М И  
О С В О Б О Ж Д Е Н Н Ы Х  Р А Й О Н О В

НА НКИН . 11 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа, комментируя сооб
щение о  бомбардировке освобожден
ных районов гоминдановскими летчика
ми с американских самолетов «Б-24», 
передает: после того, как самолеты 
«Б-24» подвергли бомбардировке Янь- 
ань, в  Вашингтоне отрицали, что ука
занные самолеты используются в  гра
жданской войне в Китае, хотя бомбар
дировку наблюдали известная амери
канская корреспондентка Анна Луиза 
Стронг и другие американцы-обозрева
тели. П осле этого гоминдановские са

молеты обстреляли и подвергли бомбар
дировке госпиталь «Международный 
мир», созданный вдовой Суй Ят-сена в 
северной части провинции Цзянсу.

П о сообщению агентства. взрывом 
гоминдановских бомб был такж е разру
шен католический монастырь около', 
Датуна. Пассажиры и ж елезнодорож 
ные рабочие, ехавшие в поезде, кото
рый ѳез материалы Ю Н РРА  в осво
божденные районы, такж е подверглись 
бомбардировке. С 10 января по август 
в результате бомбардировок было уби
то или ранено 1.400 китайских мирных 
граждан.



НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
Обсуждение спорных участков 

итало-югославской границы
П А Р И Ж , 9 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). На сегодняшнем заседании ко- 
м.'~ :.ии по политическим и террито
риальным вопросам для  Италии юго- 
с л э с к и й  представитель внес предлож е
ние. которое, в случае его  принятия, 
н . омненно позволило бы облегчить и 
ускорить работу комиссии. Ю гослав
ская  делегация предложила создать 
подкомитет из представителей пяти ве
ликих держ ав, а такж е трех госу
дарств, внесших свои проекты итало- 
югославской границы. Согласно юго
славскому предложению, в ‘задачи это
го подкомитета долж но бы ло бы войти 
рассмотрение различных проектов ита- 
ло-ю гослаэскоб границы, которых к на
стоящ ему времени накопилось 4 (поми- 
ю так  называемой французской липни 
границы, рекомендованной Советом Ми
нистров Иностранных Д ел , имеются ли- 
и л , предложенные югославской, бра
зильской и белорусской делегациями).

. Рассмотрение различных проектов 
границы и выработка согласованного 
предложения по этому вопросу—слож 
ное и кропотливое дело, которое было 
бы легче всего осущ ествить небольш о
му органу. Таким органом и явился бы 
подкомитет в -составе 8 членов (от 
СССР, СШ А, Великобритании, Фран- 
цг г, Китая, Ю гославии, Бразилии и 
Белоруссии), создание которого предло
ж ила ю гославская делегация. Однако 
это  предложение встретило неож идан
ные возражения со  стороны британской 
делегации, и поэтому на данной стадии 
р,- оты подкомитет не мог быть со з
дан.

Затем  слово было предоставлено 
иг.< -отавигелю Ю гославии Беблеру, пе
решедшему к подробной мотивировке 
югославского проекта границы. Члены 
комиссия развернули географические 
к. рты, на которых отмечены различные 
пт -екты итало-ю гославской границы.

Ю гославский представитель отметил, 
*по спорные участки итало-югославской 
Іграпвцы могут быть разделены на 4 
(сектора: I) Канальская долина, 2) Бе- 
неш ская Словения, 3) район города Го
ра; :іЫ и его  окрестностей, 4) южный 
участок (от района Горицы до морско
го  побережья). К этим четырем участ
кам не отяосятся границы меж ду Сво- 
бс -ной Территорией Триеста и Ю госла- 
в г 'й ,  вопрос о  которых будет рассмаТ- 
рі—аться особо.

Северный участок итало-югославской 
Границы должен пройти по Канальской 
'долине. Это— горная долина; часть рек 
в  пей течет на запад, другая часть—на 
восток. Ю гославский проект намечает 
'линию границы по водоразделу этих 
рек. Некоторые итальянские ученые,

например, географ проф. Ф. Милоне, 
признавали обоснованность и справед
ливость такой линии границы. Н ако
нец, требования самой итальянской д е
легации и в отношении северного 
участка итало-югославской границы не 
идут так далеко, как это намечает в 
пользу Италии французский проект 
границы. Зачем ж е делать такую ус
тупку Италии против Ю гославии?— 
спраш ивает Беблер.

Коренное население Канальской до
лины состоит из словен. Бывшие ав
стрийские власти занимались насиль
ственной германизацией местного насе
ления. Что касается итальянцев, то  до 
1918 года их в рассматриваемом районе 
вообще не было. В значительном своем 
большинстве они поселились в долине 
лишь во время второй мировой войны 
на основе соглашения, заключенного 
меж ду Гитлером и Муссолини. Так на
зываемая французская лииия границы 
проведена именно с учетом этого при
ш лого населения; ома санкционирует 
таким образом империалистическую ко
лонизацию. предпринятую лишь 5 лет 
назад. Ю гославский проект основывает
ся на словенском характере коренного 
населения. Это единственный этниче
ский аргумент, который следует прини
мать во внимание при определении гра
ницы.

В спорном районе Канальской доли
ны находится рудник, в котором добы
вается цинковая руда с  примесью ол о 
ва. В случае отхода этого рудника к 
Ю гославии Италия не перестанет быть 
страной, экспортирующей цинковую 
РУДУ-

История последних войн показала 
стратегическую  важность Канальской 
долины для обороны Ю гославии. В 
194! году итальянский агрессор вторг
ся в Ю гославию со своей базы в К а 
нальской долине. Ф ранцузская линия 
границы весьма затрудняет для Ю го
славии зашиту долины реки Сава. Ю го
славский проект этого участка границы 
обеспечивает обеим сторонам надежные 
оборонительные позиции и поэтому 
наилучшим образом служ ит делу  мира.

Во время минувшей мировой войны 
сотня крестьян из деревень Канальской 
долины, а такж е рабочие цинкового 
рудника образовали партизанские отря
ды. Тем самым, заканчивает Беблер, на
селение Канальской долины с оружием 
в руках голосовало за то, чтобы быть 
в составе Народной Федеративной 
Республики Ю гославии.

Обсуждение других спорных участ
ков границы перенесено на следую щ ее 
заседание комиссии.

Попытки нарушить принцип взаимности
I П А РИ Ж , 9 сентября. (Спец. корр. 
(ГАСС). В течение своих двух послед- 
й'. х заседаний комиссия по экономиче
ским вопросам для Румынии, Болгарии, 
В енгрии и Финляндии рассматривала 
(одно из приложений к проекту мирного 
Договора с  Румынией, касаю щ ееся про
мышленной, литературной и художе
ственной собствениогги. Это приложе
ние предусматривает ващ иту прав Со
юзных и Соединенных Держа® на осно
ве принципа взаимности, т. е. преду
смотрено, что положения, • касающиеся 
Прав Союзных и Соединенных Держ ав 
к ти  их граждан, долж ны  в  равной сте
пени применяться соответствующими 
странами к Румынии и ее  гражданам.

Американская делегация предложила 
вклю чить в договор оговорку, которая, 
Во сути дела, сводит на-нет этот прин
цип взаимности. Представители Англии 
и Франции поддержали это предлож е
ние США. Против нарушения принци
па взаимности выступила советская д е 
легация. После длительной дискуссии 
Делегат США согласился видоизменить 
с іо е  предложение. На сегодняшнем ва- 
іве іаиии комиссия поручила представи
телям  СССР, СШ А, Англии и  Франции

подготовить согласованное предлож е
ние по этому вопросу.

Делегации США, Англии и Франции 
предложили включить в конце обсуж 
даемого раздела приложении пункт, 
Обязывающий Румынию распространить 
предусмотренные льготы на любую 
С оединенную  нацию, не являющуюся 
Союзной или Соединенной Державой, 
при условии, что данная нация предо
ставит Румынии соответствующ ие льго
ты. Таким образом Румынии предлагает
с я  предоставить льготы не только стра
нам, которые в  какой-то мере постра
дали в ходе войны против Румынии, но 
даж е тем Об’единенным нациям, кото
рые не порывали с Румынией диплома
тических отношений. Представитель 
СССР Геращенко вы сказался против 
подобного огульного распространения 
льгот и указал, что считает этот 
пункт вообще излишним, поскольку ва- 
трагиваемые в нем вопросы должны 
относиться к компетенции двусторон
них договоров. П редставителя Совет
ского  Союза поддерж али делегаты 
Ю гославии и Польши. Дальнейш ая 
дискуссия по этому вопросу состоится 
на следующ ем заседании комиссии.

В Экономической комиссии по Румынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии

Выступление представителя румынской делегации
г П А Р И Ж , 10 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Экономическая комиссия по 
Румынии, Болгарии, Венгрии и Финлян- 
д ;м  продолж ает рассматривать проект 
мирного договора с Румынией. На се
годняшнем заседании, как  и на двух 
предыдущих, обсуж далось приложение 
к  договору, касаю щ ееся промышлен
ной, литературной и художественной 
собственности. Как уж е сообщалось, 
американская делегация предлагала 
Ьключить в  один и з пунктов этого 
приложения оговорки, которые факти
чески свели бы на-иет принцип взаим
ности, предусмотренный в других 
пунктах. Против этого возражали пред
ставители СССР, Ю гославии и некото
рых других стран. Сегодня комиссия 
приняла новую редакцию этого пунк
та, которая идет навстречу принципу 
взаимности.

П осле этого комиссия заслуш ала вы
ступление представителя румынской де
легации М аурера, изложивш его общие 
замечания своей делегации относитель
но 24-й статьи проекта мирного дого
вора, касаю щейся восстановления прав 
и интересов Об’единенных наций и их 
граж дан в Румынии. Румынский пред
ставитель возраж ал, главным образом, 
против чрезмерных претензий союзни
ков к Румынии, выразивпгихся в  требо
вании полного возмещения ущ ерба, на
несенного имуществу граж дан О б’еди- 
нещ’ых наций, причем не только за тот 
период, когда Румыния воевала против 
со озников, но и за  то  время, когда 
она, порвав с  гитлеровской Германией, 
ботюлась с оружием в руках яа  оторо- 
не союзников »  нѳела в результате 
э т с .о  значительные лю дские и мате
риальные потери. На таких требовани
ях, как известно, настаивают американ
ская  и  английская делегации, стремя

щиеся обеспечить иностранным компа
ниям в  Румынии такую  компенсацию, 
которая способствовала бы значитель
ному увеличению их рол»  в румынской 
экономике.

О том, как «пострадали» эти ино
странные компании во время войны, 
видно хотя бы на примере двух круп
нейших нефтяных компаний. Чистая 
прибыль нефтяного акционерного об
щ ества «Ромыно-Американа» с капита
ла в  1,5 миллиарда лей в 1944 году 
составила 726 миллионов лей, а чистая 
прибыль другого нефтяного концерна 
«Астро-Ромына» с капитала в 2,5 мил
лиарда лей в том ж е году составила 
840 миллионов лей.

Несправедливость требований о  пол
ном возмещении ущерба, нанесенного 
имущ еству граж дан Об’едннеиных на
ций, становится ещ е более ясной, если 
учесть, что при определении суммы 
репараций в пользу СССР, сильно по
страдавш его от румынской агрессии, по 
предложению самого Советского Союза 
применялся принцип частичного возме
щения нанесенного ущерба, учитывая 
возможности румынской экономики и 
тот факт, что с  августа 1944 года Р у 
мыния активно боролась против Герма
нии на стороне Об’единенных наций.

П редставитель румынской делегации 
М аурер подчеркнул, что принятие 
чрезмерных требований в отношении 
компенсации создаст серьезнейшие 
трудности для  румынской экономики, 
усилит ее зависимость от  иностранного 
капитала, приведет к установлению осо
бых привилегий для иностранных ком
паний и к самой явной дискриминации 
в отношении румынских граждан. От 
имени румынской делегации он просил 
отклонить эти требования.

Претензии обоснованные и претензии 
сомнительные

Б  комиссии по экономическим вопросам для Италии
. П А РИ Ж , Ю сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня комиссия по экономи- 
чесмим вопросам для Италии закончила
выслушивание претензий на репарации), 
п р о я в л я е м ы е  итальянскому правитель
ству. Четыре дня длились выступления 
пр аставителей государств, требующих 
рі а ..раций; делегаты  тринадцати стран 
прсд’яаиди свои претензии устно; кро
ме того, получены письменные меморан
думы от ряда государств Латинской 
Америки.

Хотя все эти выступления и меморан
думы достаточно пространны, однако 
общую сумму пред’явденных претензий 
до сих пор нельзя определить хотя бы 
приблизительно. Д алеко  не все делега
ты, г',Уступавшие с речами в комиссии, 
со „і возможным указать^ на какой же

о б’ем репараций, в сущности говоря,
они претендуют? Складывается впе
чатление, что некоторые из них созна
тельно уклонялись от  точных цифр: 
ведь точную цифру надо обосновать!

Репарации—законное Право тех, кто 
пострадал от  агрессора. Они должны 
помочь жертвам агрессора быстрее
встать на ноги, восстановить свою раз
рушенную экономику. И когда в ко
миссии выступали, скажем, представи
тели Ю гославии и Албании,—тем, кто 
их слуш ал, все было совершенно ясно; 
вот цифры нанесенного ущерба, вот 
факты, характеризующие этот ущерб, 
и вот требование возмещения ущерба.
Иное дело, когда слово предоставляет
ся представителям государств, которые 
находятся ва тридевять земель о т  Ита

лии, на территории которых никаких
боев не велось и которые подчас д а 
же формально не об’являли войны И та
лии. Тут мобилизуются различные 
юридические формулы, произносятся 
туманные речи о «нарушении интере
сов» таких государств и, в конце-коя- 
цов, речь сводится к тому, что и они 
хотят получить с Италии кякую -то то
лику репараций. Какую  именно? На 
этот вопрос прямого ответа не дается; 
пусть-де этот вопрос решит сама ко
миссия...

Наибольшее впечатление произвела
на присутствующих обстоятельная, хо
рошо аргументированная речь предста
вителя Ю гославии. Он напомнил, как 
много горя и страданий принесли 
итальянские фашисты его  родине. 
1.700 тысяч человек потеряла Ю госла
вия в боях с захватчиками, 420 тысяч 
югославов были изувечены и теперь 
не способны к работе. 100 тысяч 
детей осиротели. Более 3 миллионов 
граж дан Ю гославии остались без крова: 
захватчики разрушили 500 тысяч домбв. 
Итальянцы разрушили все предприятия 
Югославии, погубили весь ее тор
говый флот, разруш или ж елезнодорож 
ный транспорт, взорвали 80 процентов 
всех мостов. О б іш й ущерб, нанесен
ный итальянскими захватчиками Ю го
славии, исчисляется в 10 миллиардов 
долларов. Но Ю гославия требует с 
Италии репарации лиш ь в  размере о д 
ной девятой доли понесенного ею 
ущерба. П редставитель Ю гославии при
вел обильные фактические материалы, 
опровергающие демагогические рассуж 
дения о  том, будто бы итальянская 
экономика настолько разрушена, что 
И талия не в состоянии выплачивать ре
парации. Он показал с  цифрами и ф ак
тами в руках, что важнейшие отрасли 
итальянской промышленности, в частно
сти машиностроение, сейчас в состоя
нии выпускать больш е продукции, чем 
до войны.

П редставитель Албании в  короткой, 
но содерж ательной речи такж е убеди
тельно охарактеризовал большой мате
риальный ущерб, нанесенный его  роди
не итальянскими захватчиками в тече
ние шести пет оккупации.

В маленькой Албании, где живет 
всего один миллион, итальянцы разру
шил» 200 тысяч ломов, разгромили все 
албанские предприятия, взорвали 3.700 
метров мостов. Производство сельского 
хозяйства сократилось на 50 процентов, 
поголовье скота—«а 70 процентов. Н а- 
несенный Албании ущерб исчасляется 
суммой свыше одного миллиарда дол
ларов. Представитель албанской деле
гации выразил уверенность, что комис
сия найдет возможным удовлетворить 
требования репараций, пред’являемые 
Албанией в соответствии с удовлетво
рением требований других государств, 
пострадавших от итальянской агрессии.

Совершенно иное впечатление остави
ло, к примеру, выступление представи
теля Великобритании. В советской пе
чати уж е сообщалось, что делегация 
Великобритании представила комиссии 
по экономическим вопросам для И та
лии меморандум, в котором ущерб, по
несенный Великобританией и ее коло
ниями я ходе войны против Италии, 
определен поиютине астрономической 
ци ф рой— свыш е одиннадцати ииллиао- 
дов долларов (в 110 раз больше репа
раций, требуемых Советским Союзом). 
В эту сумму включены и такие расхо
ды. которые никогда ещ е не служ или 
об’ектом репараций. В частности, пра
вительство Великобритании претендова
ло, чтобы И талия оплачивала ее «во
енные усилия»— речь идет о возмеще
нии английских расходов по военному 
бю джету. Представитель Великобрита
нии без всякого смущения назвал свой 
меморандум «историческим докумен
том».

Т ут ж е  этот представитель сделал 
широкий жест, заявив, что Великобри
тания «не имеет намерений требовать 
от Италии, чтобы она покрыла эти 
требования». Он сделал небольшую 
паузу и добавил многозначительное 
словечко «за исключением...» и сразу 
ж е  выяснилось, что это  скромное «ис
ключение» таит за собой претензию на 
огромные суммы. Речь идет о  том, что 
Великобритания намерена отобрать у 
Италии все ее  активы (капиталовложе
ния), находящ иеся в  Великобритании и 
е е  колониях.

Что представляю т собою эти активы? 
Н а-днях в английском журнале «Нью 
стейтсмен энд нейшен» проскользнула 
любопытная заметка: «Итальянские ак
тивы в  Англии определяю тся в  14 мил
лионов фунтов стерлингов. Но, как 
сообщают, г-н Бевин в П ариж е назы
вал  цифру в И миллионов фунтов, 
стерлингов. Эти активы, которые рас
сматриваются, как  законные источник» 
репараций, в основном, представляю т 
собою собственность частных итальян
ских граж дан. Считается, кроме того, 
что итальянцем, обладающим наиболее 
крупным внешним фондом, является 
бывший король Виктор Эммануил, «кти-

вы  которого в  Англии оцениваю тся в
три миллиона. В И талии широко рас
пространено мнение о  том, что была 
совершена сделка  с целью освобож де
ния короля от  уплаты его  доли репа
раций и что эту разницу в три мил
лиона Представляет его капитал».

Таким образом, английский журнал 
признав^, что г-н Бевин намерен про
явить свое великодушие лиш ь к особе 
бывшего итальянского короля. Все 
остальные капиталовложения итальян
цев в Англии перекочуют в руки бри
танцев Но ведь это далеко  не в с е < — 
в английских колониях такж е вложены 
немалые итальянские капиталы.—на них 
такж е претендует теперь правительство 
Великобритании. Мы уже не говорим о 
том. какие огромные суммы уже полу
чены Великобританией с И гали» за 
годы оккупации. Только бюджетные 
расходы итальянского правительства на 
содерж ание англо-американских оккупа
ционных войск достигли повсгиве 
огромной цифры в  391,7 миллиарду 
итальянских лир.

И после всего этого представитель 
Великобритании считает удобным гово
рить о  том, что британское правитель
ство встало на путь «некоторого при
несения жертвы», снизив свои перво
начальные требования репараций...

Откровенное лицемерие сквозит в 
каж дой строчке заявления, сделанного 
в комиссия по экономическим вопросам 
для  Италии представителем Бразилии. 
Он начал с  того, что гордо сказал: 
«Бразильская делегация воздерж ивает
ся от  представления каких-либо требо
ваний по репарациям», и пояснил, что 
бразильская делегация считает репара
ции обузой для итальянской экономи
ки. Д алее  он заявил, что Бразилия все 
ж е рассчитывает получить эти репара
ции. «Бразильская делегация считает,— 
сказал  он,—что итальянского имущ е
ства, находящ егося в  Бразилии и пред
назначенного (?) для репараций за на
несенный военный ущерб, будет д о ста
точно для  того, чтобы покрыть часть 
ответственности Италии за ущерб, на
несенный Бразилии». Но ту т  же, опа
саясь как бы не продешевить, он по
спешил добавить: «принимая во внима
ние, что этого имущ ества, может быть, 
нехватит, бразильская делегация остав
ляет  за собой право получить возме
щение путем прямых переговоров с 
итальянским правительством».

Известно, что аппетит приходит во
время еды. И характерно, что в  эти 
дни комиссия была буквально засы па
на различными меморандумами с тре
бованиями репараций. Не успевали чле
ны комиссии прочесть один меморан
дум, как им подавали новый, дополни
тельный. В этом отношении характерен 
дополнительный меморандум нидерланд
ской делегации, изобилующий такими, 
к примеру, претензиями: «Из Рио-де- 
Ж анейро в Ф амагуста (Кипр) на италь
янском пароходе «Океания» был о т 
правлен груз кофе. В начале военных 
действий этот груз был задерж ан в 
Триесте и реквизирован итальянскими 
властями. Убыток достигает 1.625 д о л 
ларов». С точностью до  одного цента 
подсчитали свои убытки и мексикан
ские купцы, за  интересы которых се
годня боролся в комиссии делегат 
Мексики. Он утверж дал, что М ексика 
понесла о этой войне ущ ерб в 
145.059.353 доллара 7 центов. В м ек
сиканском меморандуме предусмотре
но все — вплоть до  разницы в цеиах 
на нефть и шелк теперь и до войны. 
Мексиканцы записали в графу воен
ного ущерба д аж е  стоимость военных 
материалов, переданных им Соединен
ными Ш татами Америки по ленд-лизу.

Выступал сегодня со  своими претен
зиями и представитель Ирака. К ак  и з
вестно, солдаты И рака с  итальянцами 
не сраж ались, города и села Ирака 
итальянскими войсками не разруш а
лись. Но все же Ирах считает воз
можным пред'явить требования репара
ций на сумму 1.602.436 динаров. В эту 
сумму правительство И рака оценило 
убытки, нанесенные восстанием ирак
ского авантюриста Раш ид Али эль 
Гайлани. П редставитель И рака заявил, 
что эта сумма репараций должна быть 
распределена меж ду Италией, Герма
нией и... Японией.

Миллионы, десятки и сотни милли
онов, миллиарды... С поразительной 
легкостью  назывались эти цифры в за
л е  заседаний комиссии на протяжении 
последних дней! Им равнодушно вни
мали те, кто  ещ е вчера столь яростно 
выступал против скромной цифры ре
параций в пользу Советского Союза, 
определенной проектом мирного до
говора. Когда речь шла об интересах 
советского народа, потерпевшего о г
ромный ущерб от итальянских захват
чиков., у Италии находилось много ад 
вокатов. К огда ж е речь пошла об ин
тересах бразильских и мексиканских 
торговцев нефтью, кофе и шелком, об 
интересах английских трестов и бан
ков, об интересах иракских феодалов, 
этих адвокатов что-то не слышно.

Заседание подкомитета комиссии 
по политическим и территориальным 

вопросам для Венгрии
П А РЦ Ж , 10 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня состоялось первое за 
седание подкомитета, созданного комис
сией по политическим и территориаль
ным вопросам для Венгрии с целью 
рассмотрения двух поправок чехосло
вацкой делегации. П ервая и з  них ка

сается  венского арбитража, вторая—
небольшого исправления венгро-чехо- 
словацкой границы в районе Брати
славы.

П редседателем подкомитета избран 
Птуха (Украина), докладчиком — К о
стелло  (Новая Зеландия).

В комиссии по политическим 
и территориальным вопросам 

для Италии
П А Р И Ж , Ю сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня на заседании комис
сии по политическим и территориаль
ным вопросам для  Италии был поднят

вопрос о  создании подкомиссии для 
обсуж дения проекта статута Свободной 
Территории Триеста.

Английский делегат  против прений по статуту
П редседатель И гелянд (Ю жно-Афри

канский Союз) предлож ил проект ста 
тута в комиссии не обсуж дать, пере
неся прения в подкомиссию. Это пред
ложение поддерж ал  английский дел е 
гат М акнэйл, заявивший, что «комис
сия м ож ет обойтись без прений» и 
что делегаты  м огут ограничиться пред
ставлением своих меморандумов, пред
ложений и замечаний в подкомиссию 
в письменном виде. М акнэйл пытался 
аргументировать такое свое предлож е
ние необходимостью торопиться с об
суждением вопросов, стоящих перед 
комиссией. Тенденция торопливости, 
вдруг появивш аяся у, делегата  В елико

британии, не могла не показаться 
странной. Ведь именно в комиссии по 
политическим и территориальным во
просам для Италии было потрачено 
целых четыре заседания на о бсуж де
ние вопроса о  передаче Франции ма
ленького пустынного плато Мон-Табор 
с населением в 25 человек. Т огда д е 
легаты  Великобритании не торопились. 
Наоборот, они стояли за широкое и 
всестороннее обсуж дение этого вопроса. 
Теперь же, когда дело дошло д о  ре
шения таких важных вопросов, каким 
является вопрос о Триесте, делегат 
Великобритании начинает проявлять по
разительную  поспешность.

Выступление А. Я. Вышинского
С возражением против предлож ения 

М акнэйла выступил представитель Со
ветского Сою за Вышинский.

С оветская делегация выслуш ала с 
некоторым удивлением предлож ение 
английской делегации — не откры вать 
прений, сказал Вышинский, То, что 
излож ил зд есь представитель англий
ской делегации М акнэйл, нельзя по
нять иначе, как попытку ограничить 
свободу слова в нашей комиссия, огра
ничить гласное обсуж дение весьма 
серьезного и важ ного вопроса. Такое 
предлож ение для нашей комиссия не
приемлемо. П остановка вопроса о том, 
что вы ступать устно можно только 
тогда , когда есть  письменное заявле
ние, ведет к ничем не оправданному 
ограничению членов комиссии и. кро
ме того, противоречит тому, что мы 
установили.

Мы установили, что можпо о тказать 
ся от  устного перевода на рабочие
языки Конфеоеяции выступлений в том 
случае, если текст этих выступлений 
заранее предоставляется в распоряж е
ние членов комиссии. Э то приемлемо. Но 
дел егат  Великобритании пошел дальш е 
и  предлож ил вообще ликвидировать в 
комиссии прения по Триесту.

Почему подобный вопрос не подни
мался раньш е? Почему этот вопрос
поднят только теперь, когда мы подо
шли к проблеме Триеста? Почему не 
говорили об этом, когда обсуж дались 
другие статьи договора? Почему не
принимались экстренные, можно ска
зать — «пожарные меры», какие пред
лагаю тся сейчас, для  того, чтобы ус
транить с арены широкой гласности 
вопрос, который представляет ж изнен
ный интерес для  будущ его Триеста и 
не м ож ет не интересовать мировое об
щ ественное мнение?

Говорят, что нужно торопиться. Но 
торопиться нуж но так, чтобы мы смо
гли избегнуть ош ибок, а не наоборот. 
З д есь  лучш е следовать римскому пра
вилу: « Р езз іп а  І€п (е*  — торопись
медленно, т. е. не теряй времени зря, 
действуй быстро, но организованно и 
обдуманно.

С оветсхая делегация считает пред
ложение представителя Великобритании 
не только неправильным, но и опас
ным. Оно м ож ет породить предполож е
ние, что кто-то  чего-то боится, 
что-то стремится скры ть и т. д. Зачем 
это нужно? С оветская делегация с са
мого начала высказалась за широкую 
гласность работы Конференции. Нам 
неприемлемы никакие поправки, ника
кие предлож ения, направленные на о г
раничение этого принципа — принципа 
полной гласности и общ ественного кон
троля.

Н уж но, кроме тоГоу Кметь в виду и 
другое обстоятельство, касаю щ ееся су
щ ества дела. В самом деле, как будет 
работать подкомиссия, если предвари
тельно  она не получит от комиссии ни
каких установок и ориентиров? Не 
сомневаюсь, что тогда эта подкомиссия 
будет напоминать корабль, блуж даю 
щий по бурному морю прений без ру

ля и без ветрил. О т этого  нельзя 
ж дать  ничего хорош его, кроме корабле
крушения, а кораблекруш ение надо 
постараться предотвратить.

При обсуж дении статута Триеста бе
зусловно встретятся некоторые трудно
сти, связанные с разницей в понимании 
и толковании отдельны х принципиаль
ных вопросов. Не ну ж чэ забы вать, что 
в статуте Свободной Территории Трие
ста затрагиваю тся весьма серьезные 
вопросы, без предварительного обсуж 
дения которых в комиссия было бы 
очень трудно организовать работу под
комиссия, назначенной нами для  рас-* 
смотрения имеющихся четырех проем-* 
тов статута. Таковы вопросы б  ков-' 
ституции Триеста, о  законодательстве 
и исполнительной власти, о  правах, 
полномочиях и функциях губернатора, 
о  взаимоотношениях меж ду губернатор 
ром и правительством Свободной Тер*’ 
риторпи Триеста, о  граж данстве и вра-' 
вах граж дан Свободной Территория 
Триеста, паконец, вопрос об основах, 
на которых долж ны  бу д у т  осущ е
ствляться  внешние отношения этого 
нового государственного организма —» 
Свободной Территории Триеста.

По всем этим вопросам необходимо 
вы слуш ать мнения делегаций. Такой 
обмен мнениями поможет установлению 
общ их точек зрения, устранит те или 
другие разногласия, сблизит наши по
зиции и облегчит подготовку одн ого  
проекта вместо имеющихся четыре* 
проектов. Это значительно облегчит 
работу подкомиссия. Мы долж ны  д ать  
ей в руки компас, которым она смо
ж ет пользоваться во время своей ра
боты.

Советская делегация стоит за то, 
чтобы вопрос о статуте  Триеста был 
обсуж ден предварительно в комиссии 
в рамках основных принципиальных 
проблем. На основе этого обсуж дения 
подкомиссия получит установку в сво
ей работе, и ее  работа станет более 
деловой и успешной.

П осле заявления Вышинского делегат 
Великобритании поспешил заявить, 
что он не против обш ей дискуссии, 
что, конечно, подкомиссии необходимо 
«иметь направление», но что он, в це
лях ускорения работы, настаивает на 
представлении предлож ений и замеча
ний в письменном виде.

Выступивший вторично Вышинский 
вновь подчеркнул, что подкомиссия 
может начать работу лишь на основе 
принятых комиссией установок. К этой 
точке зрения присоединился представи
тель Ю гославии Беблер. П редседатель 
комиссии И гелянд (Ю жно-Африканский 
Союз) попытался отлож ить решение 
вопроса о прениях, но эта попытка не 
удалась.

Вслед за тем 19 голосами против 
одного го ю са  комиссия приняла по
становление об обсуж дении статута 
Свободной Территории Триеста в комис*» 
сии, а такж е ряд других практических 
предложений, относящ ихся к организа
ции рассмотрения статута Свободной 
Территории Триеста.

Делегация С Ш А  сняла ряд своих поправок
Д елегация Соединенных Ш татов Аме

рики внесла На рассмотрение Мирной 
Конференции ряд предложений, не об
суж давш ихся Советом Министров Ино
странных Д ел . Некоторые из них яв
ляю тся поправками к уже согласован
ным в Совете Министров решениям и 
подчас находятся в противоречии с 
этими решениями.

В последние дни, в соответствия с 
указаниями Совета М инистров, зам е
стители министров иностранных дел 
СССР, СШ А, Великобритании и Ф ран
ции регулярно собирались для рас
смотрения предложений и поправок к 
проектам мирных договоров, внесенных 
делегатам и Мирной Конференции. Ц ель 
этого совещ ания — определить, какие 
из предложений и поправок могут быть 
единодушно поддержаны делегациями 
стран, представленных в Совете М и

нистров Иностранных Д ел.
Как отмечаю т в ж урналистских 

кругах, представители делегации США 
в ходе этих совещаний, однако, не 
проявляли до сих пор готовности к 
выработке согласованных точек зрения 
по указанным предложениям и поправ

кам, пы таясь работу совещания зам е
стителей поставить в условия амери
канского диктата. Эти попытки встре
тили должный отпор со стороны со
ветской делегации. Н е далее как 9 
сентября такой отпор подобным мето
дам , неприемлемым для  международных 
совещаний, был дан советской делега
цией как раз по поводу поправок США 

к статьям  о ю гославско-итальянской 
границе. Сегодня эти поправки были 
американской делегацией сняты.

Сегодняшнее заседание комиссии по 
политическим и территориальным во
просам для Италии закончилось вы
ступлением ю гославского делегата Беб- 
лера, который защ ищ ал предлож енные 
Ю гославией изменения итало-ю гослав
ской г р а н т ы  в районе Бенешской 
С жженки, именуемой иначе Венециан
ской Словенией.

На этой территория прож ивает 45 — 
50 тысяч слозен. И тальянцев здесь 
ж гвет очень мало. Население Бенеш 
ской Словении активно участвовало в 
освободительной борьбе против италь
янских фашистов, помогая югославским 
партизанам и ю гославской армии. Пос
ле освобождения здесь были проведены 
выборы муниципальных советов. Н асе
ление Бенешской Словении стоит за 
воссоединение с Ю гославией.

С ледует отметить, что против пред
лагаемой французской линии границы 
на этом участке говорят и военно-обо
ронительные доводы, поскольку у к а 
занная территория вдается  в  Ю госла
вию глубоким клином, угрожающим 

долине реки Сочи (Иэонцо) от  Кобари- 
да до Плавы. Н есмотря на то, что бы-) 
ло бы справедливым присоединить к 
Ю гославии эту территорию, компактно 

населенную словенами, правительство 
Ю гославии, стремясь к принятию при
нудительного согласованного решения, 
реш ается пойти на большую ж ертву я 
ограничивает свои требования присое
динением лишь одной трети указанной 
территории.

П ередача Ю гославии восточной части 
Бенешской Словении д аст  возможность 
устранить клин, глубоко врезывающий
ся в ю гославскую  территорию.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. (Спец. 

норр. ТАСС). Вчера состоялось 65 
заседание • Совета Безопасности, на 
котором продолжалось обсуждение за
явления Украинской ССР.

Первым выступил Д. 3. Мануоль- 
ский, который дал ответ на попытки 
помешать Совету Безопасности прове
сти расследование положения в Гре
ции.

Выступивший затем представитель 
Бразилии Веллозо подерж ал англо- 
американские усилия, направленные 
к  тому, чтобы отклонить украинское 
заявление и предотвратить расследо
вание Советом ситуации, которую Ук

раина охарактеризовала как угро; 
щую международному миру и і 
пасности.

Веллозо предложил приступи1; 
обсуждению других вопросов, < 
щпх па повестке дня Совета.

Слово было предоставлено греч( 
му делегату Дендрамису, которы 
своем кратком выступлении защи 
греческих монархистов-рсакцпонеро 
нападал на демократические силы.

Затем, по предложению предо 
тельствующего Ланге, Совет Безо 
пости отложил своп заседания до 
чяра 1.1 сентября, і



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Резолюции вместо живого дела
Около половины всего состава пар

тийной организации обувной фабрики 
им. Берия— молодые кандидаты и 
члены партии, принятые за годы 
войны. Большевистское воспитание 
их во многом зависит от того, на
сколько сумеет партийная организа
ция привлечь их к активному уча
стию в общественно-политической ра
боте, наладить внутрипартийную 
жизнь и работу так, чтобы в ней уча
ствовал каждый член и кандидат 
партии.

Этого не учитывает бюро партий
ной организации фабрики. К вопросу 
политического воспитания молодых 
коммунистов относятся здесь формаль
но, недооценивая этот важный уча
сток внутрипартийной жизни.

Не так  давно бюро, обсуждая во
прос о работе с молодыми коммуниста
ми, приняло пространное решение, 
смысл которого сводился к тому, что 
эта работа поставлена неплохо, что 
молодые коммунисты изучают Устав 
и Программу ВКП(б), учатся в круж
ке, выполняют свою производствен
ную программу и так далее, и так 
далее... Только в конце постановления 
отмечается, что пять молодых ком
мунистов не имеют партийных пору
чений.

Действительность далека от этого 
хвалебного тона собственных решений 
бюро, от этой саморекламы. До
статочно присмотреться только к 
тому, как распределены между мо
лодыми коммунистами, как выполня
ются партийные поручения, чтобы 
убедиться в наличии серьезнейших 
недочетов.

Вот факты. Молодой члеп 
партии электромонтер тов. Базаров 
из отдела главного механика за по
следнее время запустил свою работу, 
отошел от общественно-политической 
жизни коллектива.

Это никого пе волпует. Секретарь пе- 
ховой партийной организации вспомнил 
об этом лишь в связи с тем, что ему 
понадобилось назвать, какие поруче
ния выполняют молодые коммунисты 
лсха. Почему бывший секретарь пе- 
ховой комсомольской организапии. 
активист, вдруг отошел от обществен
но-политической жизни коллектива? 
Па это не могут ответить ни секре
тарь цеховой партийной организации 
тов. Барков, пи секретарь партийного 
бюро тов. Мигинейтвнли.

Кандидата партии— работницу пер
вого пошивочного корпуса тов. Де- 
рагуз «питались» привлечь к  пар
тийной жизни. Как сообщает секре
тарь цеховой партийной организации 
тов. Матузова. ее выдвинули профор
гом и «поручили» работу по охране 
труда. Поручили... и успокоились.

Правда, вопрос о ней дважды об
суждали на заседании партийного 
бюро. Но обсуждение носило формаль
ный характер. Оно отнюдь пе имело 
пелью помочь молодой коммунистке 
справиться с порученным ей делом.
Н после обсуждения вопроса практи
ческой помощи тов. Дерагуз пе полу
чила. Похоже на то, что бюро глав
ной своей пелью поставило вырабо
тать регаепие но данному вопросу, 
запротоколировать, занумеровать его и 
положить в папку.

Тов. Дерагуз, постепенно отставая 
• т  общественно-политической жизни,

перестала посещать политкружок, 
почти не бывает на партийных со
браниях. Она уходит постепенно из- 
под влияния партийной организации.

Больше помощи и внимания ожида
ет кандидат партии стахановка-нор
мировщица тов. Цотадзе. Ей нора 
уже подавать заявление о приеме в 
члены ВКГІ(б). ІІо она не решается. 
Она малограмотна, политическая под
готовка ее также низка. В цеховой 
партийной организации к прохожде
нию ею кандидатского стажа отнес
лись формально, не помогли преодо
леть отставание. Это в свою очередь 
сказалось и на выполнении ею пар
тийного поручения. Пробыв около го
да кандидатом, тов. Цотадзе пе чув
ствует себя подготовленной к приему 
в члены партии.

Разве приведенные факты не сви
детельствуют о том, что в партийной 
организации обувной фабрики моло
дые коммунисты предоставлены самим 
себе, что работа с ними проводится 
от случая к случаю?

Наглядным подтверждением этого 
является и то, что секретарь бюро 
партийной организапии фабрики тов. 
Мигииейшвили обнаружил полпое пе- 
зпакомство с вопросом.

—  По всем вопросам работы с мо
лодыми коммунистами, —  говорит он, 
—  обращайтесь в цеховые партийные 
организации.

Видимо, этот вопрос тов. Мигиней- 
швили представляется слишком мел
ким, чтобы задерживать на пем вни
мание.

Нельзя сказать, что райком партии 
им. 26 комиссаров не указывал пар
тийной организации обувной фабрики 
па этот недочет в ее работе.

Паоборот, это не раз отмечалось в 
решениях бюро райкома. Одпако, до 
последнего времени решения остались 
невыполненными. Райком пе уделял 
внимания практической работе пар
тийной организации с молодыми ком
мунистами. Райком выносил решения, 
бюро партийной организапии, обсуж
дая эти решения, выносило свои «ре
шения», а дело не двигалось с места.

Только недавно райком направил в 
помощь партийной организации фа
брики двух инструкторов.

Инструкторы занялись, как здесь 
говорят, вовлечением молодых комму
нистов в активную партийно-полити
ческую работу.

Можно ли признать этот путь пра
вильным? Безусловно нет. Работники 
райкома должны указать членам 
бюро, с чего и как начать работу, 
помочь им организовать партийный 
актив на выполнение поставленной 
задачи, по отнюдь не подменять со
бой местных работников, пе работать 
за них.

П частности, следует посоветовать 
секретарю, членам бюро партийной 
организапии чаше собирать молодых 
коммунистов, беседовать с пими об их 
правах и обязанностях, об Уставе и 
Программе партии, проводить для пих 
популярные лекции по истории и 
теории партии. Больше должно быть 
непосредственного задушевного обще- 
пия секретаря бюро партийной орга
низации, партийных активистов с но
вичками, с кандидатами партии.

Эта работа здесь пока еще не ве
дется. А ведь с нее и пѵжно начать.

Г. А П Х А И Д З Е .

Один из уголков Батумского ботанического сада. Фото М. Квирикашвили.

Собрание коммунистов-одиночек
ГО РИ . (Наш корр.). Горийсчий рай

ком КП(б) Грузии периодически прово
дит районные собрания коммунистов- 
одиночек, на которых знакомит их с 
важнейшими постановлениями партии ч 
правительства, с актуальными вопроса
ми внутрипартийной жизни.

На очередном районном собрании 
присутствовало 135 человек—п редседа
тели сельсоветов, председатели колхо
зов, бригадиры, звеньевые, представи
тели сельской интеллигенции.

С о б р а т е  обсудило два вопроса: об 
уходе за посевами, уборке урожая и 
сдаче государству хлеба и о  росте пар
тии.

Выступая в прениях, коммунисты 
внесли много практических предлож е
ний о  дальнейшей работе среди комм у- 
нж-тов-одкночек, в  частности, работе 
по их политическому образованию.

А. З У Р А Б А Ш В И Л И .

ЗА ЭКОНОМИЮ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ
И з месяца в месяц развертывается 

социалистическое соревнование промы
шленных предприятий Грузии за эконо
мию электроэнергии и улучшение 
коэффициента мощности (косинуса 
«фи»). Недавно были подведены итоги 
этого соревновашия за второй квартал 
текущ его года. 47 участвующих в со
ревновании предприятий дали экономию 
электроэнергии за квартал в размере 
3.660.665 киловаттчасов.

Лучших результатов, как и в пер
вом квартале, достиг Зестафонский 
ферросплавный завод имени Берия (ди
ректор тов. К екелидзе, гл. энергетик 
тов. Тимошенко). К оллективу завода 
присуждены первая премия и переходя
щее Красное знамя Совета Министров 
Грузинской ССР и Ц ентрального Ко
митета КП(б) Грузии.

Энергетики и технологи завода про
вели большую работу по улучшению 
состояния электрохозяйства, по эконом, 
ному расходованию электроэнергии. 
Была проведена реконструкция корот
кой сети печей №  4 и № б, введен в 
эксплоатацию новый кабельный тон
нель, проведена интенсификация печи 
№  4, реконструировано маслоохлажде- 
ние печных трансформаторов и т. д. 
Значительная экономия электроэнергии 
достигнута путем улучшения техноло
гии плавки и внедрения стахановских 
методов труда. Так. например, в пла
вильном цехе стахановские бригады, 
руководимые начальниками смен Тт. 
Брегвадэе и М елкадзе, достигли осо
бенно значительной экономии электро
энергии.

Э лектрохозяйство завода ведется на 
высоком техническом уровне и находит, 
ся в хорошем состоянии. Всего за вто
рой квартал завод сэкономил 1.019.209 
киловаттчасов электроэнергии, поддер
живая попрежнему коэффициент мощ
ности на высоком уровне—0,89.

Высоких показателей во втором квар
тале 1946 года добился такж е отдел 
электрификации Закавказской железной 
дороги (начальник отдела тов. Л огуа и 
начальник сектора энергоснабжения 
тов. Бадриашвили), получивший вторую 
премию.

Электротяговнки, выполнив кварталь
ную производственную программу на 
106 процентов, снизили удельный рас
ход электроэнергии на тягу поездов 
на 3,1 процента, что дало экономию в 
размере 421.360 киловаттчасов.

Вторую премию получил Каспский 
цементный завод. За  квартал здесь 
сэкономлено 106.400 киловаттчасов 
электроэнергии.

Третьи премии получили Тбилисская 
камвольно-суконная фабрика и Тбилис
ский механический завод им. Калинина.

С ледует отметить хорошие показате
ли за второй квартал следующ их пред
приятий: тбилисских — ш елкоткацкой
фабрики, трикотаж ного комбината и 
холодильника, Кутаисского шелкоком
бината и А вчальского шампанского за 
вода.

П оказатели второго квартала нагляд
но свидетельствую т о  том, какими 
большими резервами располагаю т про
мышленные предприятия Грузин для 
экономии электроэнергии и повышения 
коэффициента мощности. Н адо эти ре- 
эервы ещ е лучш е, ещ е полнее иеполь 
эоеать в борьбе за успешное заверш е
ние 1946 года.

И н ж ен ер  В. Ф Р А Н Г У Л Я Н .

1,200.000 ДЕКАЛИТРОВ 
ВИНА НОВОГО УРОЖАЯ
На совещании работников винодель

ческой промышленности
На-днях состоялось созванное Сам- 

трестом совещание по вопросам подго
товки к уборке и переработке вино
града урож ая 1946 года.

Совещание заслуш ало доклад глав
ного винодела Самтреста тов. Г. Мга- 
лоблишвили о  мероприятиях по прове
дению уборки и переработки урожая 
винограда и задачах дальнейшего 
улучшения качества грузинских вин.

Из урожая этого года Самтрест дол
жен изготовить, совместно с винодель
ческими предприятиями местной про
мышленности, — 1.200.000 декалитров 
различных вин. Из этого количества 
300.000 декалитров Самтрестом будет 
заложено на старение для  получения 
высококачественных марочных вин ев
ропейского типа — «цинандали», «му
кузани», «напареули», «мцване», «те- 
лиани», «саперави» и др.

Наряду с выпуском марочных вин 
европейского типа, большая работа ве
дется по производству вин так  назы
ваемого кахетинского типа, промышлен
ный выпуск которых был начат в 
основном в прошлом году. Это— «ца- 
рапеби», «тибаани», «икалто* и др. 
Кроме того, будут выпущены, по линии 
местной промышленности!, вина, изго
товление которых восстановлено Сам
трестом с помощью сельскохозяйствен
ного отделения Академии наук Грузин
ской ССР — «хванчкара», «алексан* 
дроули», «рачули-тетра», «оджалеши», 
«киндз мараули» и другие*

К наступающему сезону все вино
дельческие предприятия Самтреста до 
полнительно оснащены оборудованием. 
Все имеющееся оборудование отремон
тировано. Подготовлена для приема 
вин тара.

Участники совещания были ■ознаком
лены с мероприятиями Самтреста к се
зону 1946 года, с календарными сро
ками работ по предприятии .

В развернувшихся прениях приняли 
участие: директор Самтреста П. Соха- 
дзе, глазный винодел Цинлндальекого 
совхоза Г. Канделаки, главный винодел 
Гурджаанского винного завода П. Ки- 
квидзе, зав. центральной библиотекой 
старых вин А. Сесиашвили, директор 
совхоза «Х»рса» Д . Ш арашидзе, дирек
тор созхоза «Вардцихе» В. Барбакадзе, 
профессор К. Модебадзе. директор цен
тральной лаборатории Министерства пи
щевой промышленности Грузинской 
ССР В. Бурдж анадзс, зав. лаборато
рией Абхазвинпрома Г. Дерябина к 
другие товарищи.

В докладе и в прениях особое вни
мание было уделено вопросам борьбы 
за качество винограда, необходимости 
строго соблюдать сортировку виногра
да на местах уборки. Было подчеркну
то, что большая роль в этом деле — 
основном мероприятии, предопределяю
щем качество вин,— принадлежит мест
ным организациям. Особо подчеркива
лась задача строгого соблюдения тех
нологии производства вин, повышения 
их качественных показателей.

Выступивший на совещании зам. 
председателя Совета Министров Гру
зинской ССР тов. 3 . Кецховели подвел 
итоги совещания, поставил перед его 
участниками конкретные задачи, на
правленные к успешному проведению 
сезона виноделия 1946 года и подробно 
остановился на перспективах развития 
винодельческой промышленности Гру
зии в новой пятилетке.

П И С Ь М А  Ч И 7 А 7  В Л Ь И

Ц ен н ое новш ество в дорож ном  
строительстве

В новой пятилетке получат большой 
размах работы по асфальтированию 
улиц, дорог и под’ездных путей.

Важнейшим условием устройства вы
сококачественных асфальто-бетонных 
покрытий является получение так назы
ваемого заполнителя (филлера). В каче
стве заполнителя асфальто-бетонов при
меняются минеральные порошки тонкого 
помола. Д ля получения высококаче
ственной асфальто-бетонной смеси тре
буется 10—30 процентов такого запол
нителя.

Д о настоящ °го времени отдельные ор 
ганизации применяли в качестве ф илле
ра дорогие, а иногда и остродефицит
ные материалы- карьерные известняки, 
кутаисский барит, цемент и др. Имеет 
место и применение недоброкачествен
ных заполнителей— мелких песков и др.

Д орож но - нэѵчно - исследовательская 
станция Ушосдор М ВД Грузинской 
ССР в настоящее время изучает раз
личные минеральные материалы с точки 
зрения пригодносіи их в качестве ас
фальто-бетонных залоачителей.

Лабораторное изучение отдельных ма
териалов выявило, что, помимо извест
няков, в Грузии имеются естественно- 
измельченные материалы и отходы про
мышленности, которые с успехом могут

быть использованы в качестве заполни
телей.

На основании проделанных лабора* 
торных работ уже сейчас можно реко
мендовать в качестве филлеров болнис- 
ские вулканические пеплы, а такж е зо
лу, получаемую в качестве отхода от 
сжигания каменного угля в Ткварчель- 
ской ГРЭС.

Стоимость этих материалов — это 
исклю чительно стоимость их доставки 
на место работ По своему ж е механи
ческому составу (в отношении тонкости 
помола) они полностью подходят к ас4 
фальто-бетонным заполнителям.

Ткварчельская зола представляет о т 
ход сжигания каменного угля, совер*1 
шенно не применяемый в настоящ ее вре
мя. Использование этой золы  в каче
стве асф альто-бе тонного заполнителя и з
бавит ткварчельцев от забот о  вывозке 
ее с территории станции 

Применение болнисского пепла такж е 
представляет значительный интерес, 
ввиду наличия такого же вулканиче
ского пепла в других районах Грузии.

Научно - исследовательская станция 
продолж ает свою работѵ по уточнению 
свойств этих материалов и выявлению 
других минеральных заполнителей.

И нженер В. Д О Л И Д ЗЕ .

О  набереж ной на левом б ер егу  К ур ы
Письмо инженера Бежанишаили—«О 

набережной на левам берегу Куры», 
недавно опубликованное на страницах 
«Зари Востока», вызывает живейший 
интерес. Вопрос этот актуален и свое- 
времен.

Как указывается в письме, набереж 
ная намечается двухярусной. Курсиро
вание трамвайных вагонов будет проис
ходить на нижней террасе по обособ
ленному полотну, что обеспечит ско
рость и безопасность движения.

Несколько дней тому назад началь
ник трамвайно-троллейбусного управле
ния тов. Чикваидэе и главный инженер 
тов. К адж ая в своей статье на стра
ницах «Зари Востока» писали о  новых 
усовершенствованных вагонах, с повы
шенной скоростью  и бесшумным ходом, 
которыми предположено в будущем 
оснастить трамвайный парк. При этом 
высказана мысль, что Авчала и Ру- 
стави будут связаны с городом этим 
видом электротранспорта.

В 1944 году начальник технического 
отдела пассажирской службы Закавказ
ской железной дороги инженер Н. И. 
М еликов внес предложение о создании 
новой трассы для скоростного приго
родного движения, связывающего Тби
лиси» с Боржоми и Рустави.

Генеральная схема новой линии весь
ма проста и выглядит следующим об
разом: не доходя до  нового Загэсского 
моста, со стороны станции М цхета, 
должно быть построено ответвление от 
главного железнодорожного пути. П е
ресекая Дигомское поле, которое в бу 
дущем намечено под застройку жилыч 
кварталов, пригородная линия пройдет 
вдоль Набережной по всему продоль
ному диаметру города и выйдет к 
станции Навтлуги-вторая. Здесь снова 
рельсовая колея вольется в главную 
магистраль, ихчея конечным пунктом 
станцию Рустави.

Таким образом, пригородная линия, 
проходя вдоль всего города, позволит 
пропустить через него мотор-вагониые 
секции (типа метро), а такж е трех
вагонные дизель-поезда «Репида» »  
«Зефир», имея в черте города 8 — ГО 
остановок.

В этом случае на любой городской 
остановке будет возможность восполь
зоваться пригородным поездом, с  тем, 
чтобы отправиться в М цхета, Гори, 
Боржоми или в Рустави.

Вся техническая работа по обслужи
ванию состава—ремонт, мойка, чистка, 
дезинфекция должны выноситься на 
конечные пункты в Боржоми и Руста
ви. Поезда будут проходить набереж 
ную, имея обычные минутные стоянки.

Такой метод организации пригород
ного движения, при котором поезда, 
не заканчивая свой маршрут в круп
ном центре, проходят его насквозь и, 
снова, возвращ аясь, следую т до конеч
ного пункта пригородной зоны, носит 
название колебательного или маятнико
вого движения и применяется во мно
гих крупных центрах нашей страны и 
за рубежом.

Удобства такого сообщения налицо. 
Время пробега пригородного поезда до 
Боржоми значительно снижается и со
ставит не более двух с половиной 
часов.

Предложенный проект находится в 
тесной связи со строительством набе
режной. Ванду этого необходимо рас
ширить рамки тех задач, которые ста
вятся перед строителями набережной, и 
учесть требования, направленные к соз
данию скоростного пригородного же
лезнодорожного транспорта в тбилис
ской зоне.

Начальник пассажирской службы 
Зак. жел. дор. директор полков
ник тяги А. ЧИ ПАШ ВИЛИ.

Водное хозяйство Грузии 
в новой пятилетке

. В годы сталинских пятилеток в Гру
зии проделана большая работа по оро
шению к  осушению земель. Н аряду с 
восстановлением и приведением в ис
правное состояние старых каналов, по
строен ряд новых крупных инженерных 
оросительных систем. Выстроена Совмаш- 
вельская система, орош аю щ ая 12.200 
гектаров, Тирипонская, даю щ ая воду 
для  орошения значительной части Ти- 
рнпонской долины, первая и вторая зо
ны Дигомской системы. А лазансхая си
стема, орошающая 33.600 гектаров, Са- 
ганлугская система »  другие.

В результате всех проведенных водо
хозяйственных работ в Грузни имелось 
к 1941 году 238 тысяч гектаров полив
ных земель и 24 тысячи гектаров осу
шенных. Капитальные вложения в эти 
работы составили десятки миллионов 
рублей.

В 1940— 1941 гг. ирригационное строи
тельство развернулось особенно широ
ко. Было приступлено к сооружению  
ряда крупных оросительных систем — 
Самгорокой, Доглаурн-В ельской, М ух- 
ранехой, Самшвиггской и др. Во время 
войны крупное ирригационное строи
тельство  временно было приостановле
но. О днако водохозяйственные работы, 
связанные с повышением урожайности, 
продолж ались. Они были направлены 
на улучшение существующих иррига
ционных систем и строительство, даю 
щ е е  быстрый производственный эффект.

Н овая сталинская пятилетка постави
ла перед нами новые большие задачи». 
В Законе о  пятилетием плане восста
новления и  развития народного хозяй
ства на 1946— 1950 гг. вопросам ирри
гационного строительства уделено нс- 
•ключительное внимание.

Характер этого строительства опре
деляется  особенностями различных рай
онов Грузйи.

В климатическом отношении вся т ер 
ритория Грузии, как известно, подраз
деляется на две зоны—-восточную и за 
падную. Восточная зона характеризует
ся более или менее сухим континен
тальным климатом, требующим в основ
ном искусственного увлажнения земель, 
ка которых размешены глазным обра
зом  зерновые и технические культуры, 
В'лодовые сады, виноградники, огороды 
«' бахчи. К восточней зоне относятся 
Карталикия и Кахетня. Западная, суб
тропическая зона является наоборот 
районом избыточного увлажнения и 
требует в основном осушительных р а 
бот.

Пятилетний план развития водного 
(хозяйства республики, исходящ ий из і

этих климатических особенностей, пре
дусматривает в  основном возобновление 
ирригационного строительства, начатого 
в 1940— 1941 гг., в  соответствии с ре
шениями С Н К  СССР и Ц К  ВКП(б) от 
25 апреля 1940 года «О мерах по 
дальнейшему развитию чайного хозяй
ства, цитрусовых культур, виноградар
ства и качественного виноделия в Гру
зинской ССР» и о т  15 октября того 
ж е года «О мероприятиях по дальней
шему под'ему сельского хозяйства, в 
особенности промышленного плодовод
ства н виноградарства в районах Кар- 
таллния Г рузинской ССР». Оба эти 
постановления содерж ат развернутую  
программу подъема водохозяйственных 
работ в Грузии.

Главное внимание в пятилетием плане 
уделено ирригационному строительству 
в восточной зоне. Искусственное оро
шение в районах Восточной Грузии, 
особенно в  Карталннм», является абсо
лютно необходимым для ведения 
интенсивного сельского хозяйства. 
Этим н о б ’ясняется то, что из 
33 ирригационных об’ектов, строитель
ство которых было предусмотрено по
становлениями С Н К  СССР и Ц К  
ВКП(б) о т  25 апреля и 15 октября 1940 
года, на Восточную Грузию приходи
лось 23 об 'екта , из которых в К арта- 
линии— 17. При наличии хороших зе 
мель Карталиния нуж дается в искус
ственном орошении более других райо
нов республики. Основными воднымм 
артериями ее  являю тся К ура и ее при
токи Д зам а, Л иахва, Ксаии, Л ехура, 
Тедэами, Ара-гви, Иори, А лгет и Хра- 
ми. И з этнх водоотводов для целей 
орошения до  сих пор могли быть легко 
использованы по топографическим ус
ловиям Л иахва, Ксанн, Тедзамм, Л е 
хура, А лгет и Хрэми. О днако ороси
тельная способность этих рек, кроме 
Храми, недостаточна даж е для орош е
ния площ адей, расположенных в их 
бассейнах. В результате этого они в 
вегетационный период полностью р аз
бираются, а основная площ адь долины 
Куры остается без орошения, в виду 
трудных условий вывода самотечных 
каналов из Куры.

Пятнлетний план водного хозяйства 
республики предусматривает исправле
ние этих недочетов в области водо
пользования.

Самой крупной проблемой, к реше
нию 'которой приступлено в этой пяти
летке, является орошение Самгори.

Верхне-Самгорский массив площ адью  
до  48 тысяч гектаров располежен в 
трех административных районах —

Тбилисском, Сагареджойском и К араяз- 
ском, меж ду реками Кура и Иори. Оро
шение Самгори предполож ено осущ е
ствить путем многолетнего регулярно
го стока реки Иори. Д л я  этого будут 
созданы два искусственных водохрани
лищ а— одно на Иори, у селения Сио- 
ни, н другое—в котловине тбилисских 
Соленых озер.

Тбилисское водохранилище у  Соле
ных озер  заполнится водой из Иори 
через верхний магистральный канал 
длиною в 39 километров, который возь
мет начало у селения Палдо. Он будет 
орош ать 14.600 гектаров земель Сам- 
горской долины. И з Тбилисского водо
хранилища будет выведен нижний ма
гистральный канал длиною в 59 кило
метров для орош ения 28 тысяч гекта
ров.

П араллельно с орошением долины 
Самгори имеется возможность по верх
нему магистральному каналу создать 
энергетическую базу путем установки 
3 гидроэлектростанций общ ей мощно
стью в 29 тысяч киловатт и припло- 
тинной ГЭС у  сел. Сиони.

Общая сумма вложений в строитель
ство Самгори с учетом стоимости 
Сионской плотины составит 360 мил
лионов рублей.

В этом пятилетии предусматривается 
строительство Верхне-Самгорской си
стемы — верхнего магистрального ка
нала и гидростанций. Стоимость этих 
работ определяется суммой в 220 
миллионов рублей. В настоящее время 
уж е развернуты проектно-изы скатель
ные работы цля составления техниче
ского проекта.

Д ругой крупной водохозяйственной 
работой о текущ ем пятилетии явятся 
реконструкция и достройка Алазанской 
оросительной системы, пущенной в экс
плоатацию ещ е в 1931 году. В резуль
тате многолетней экеялоатации непол
ностью законченной системы выяви
лись некоторые недочеты, мешающие 
нормальной работе.

Отсутствие хорошо развитой коллек
торной сети, и недостроенность систе
мы привели х тому, что на значитель
ной площ ади имело место прогресси
рующее избыточное увлажнение.

Эти и другме причины поставили в 
порядок дня вопрос о реконструкции 
Алазанской оросительной системы в 
четвертой сталинской пятилетке. П роект 
реконструкции и достройки, утверж 
денный научно-техническим советом Ми
нистерства водного хозяйства и прави
тельственной комиссией, предусматри
вает вм есте «  достройкой так ж е  в

устранение указанных недочетов. К о
личество необходимых земляных работ 
составит по А лаза ни около 6 миллио
нов кубометров, чго потребует макси
мального применения механизации. О б
щ ая стоимость работ определена проек
том в 37 миллионов рублей. Все рабо
ты, связанные с достройкой и рекон
струкцией Алазанской оросительной 
системы, начатые в конце 1945 года, 
предположено закончить в продолж е
ние двух лет.

Одной из важнейших ирригационных 
систем Грузии является Тирипонская, 
обводняющая одну из плодородных до
лин Карталинии — Тнрипонскую. Эта 
система была закончена и сдана в экс
плоатацию  ещ е в 1929 году, но тогда 
не было заверш ено строительство мел
кой оросительной сети на участке ме
ж ду  реками Больш ая и М алая Лиахва 
площ адью  в 18.000 гектаров. Здесь до 
настоящ его времени орошение осущ е
ствляется сетью старых оросительных 
каналов. В настоящее время становится 
необходимым провести на Тирипони не
которые реконструктивные мероприятия 
как по головному сооружению, так и 
по магистральному каналу.

И з других об’ектов, включенных в 
план новой пятилетки, следует отме
тить Тези-Окамский оросительный ка
нал, который позволит осущ ествить 
орошение площ ади в 2.900 гектаров и 
реконструкцию 1.100 гектаров уж е оро
шаемых земель, а такж е строительство 
и реконструкцию Салтвисской ороси
тельной системы, которая обводнит 
7.40Э гектаров новых земель в допол
нение к орошаемым 11.200 гектарам, 
Д оэеи-Гракальский канал и ряд дру
гих. На всех этих ирригационных си
стемах запроектировано строительство 

& гидроэлектростанций.
В районах Западной Грузии пред

стоят главным образом работы по осу
шению заболоченных площ адей, кото
рые могут быть освоены под чай, цит
русовые и другие ценнейшие культу
ры. В числе таких об’ектов—осушение 
Ингури-Хумѵшкурского массива, пло
щ адью  в 5.000 га, Тикори-Ингурского 
— площ адью осуш ения в 3.500 гекта
ров, строительство А джаметского оро
сительного канала в Зестафонском 
районе, который оросит 5.000 гектароз, 
и укрепление берегов реки Цхенис- 
Ц хали, причиняющей в период павод
ков ущ ерб сельскому хозяйству райо
на.

Выполнение пятилетнего плана водо
хозяйственных работ по Грузинской 
ССР даст 50 тысяч гектаров осуш ен
ных и орошаемых зем ель, позволит еще 
выше поднять сельское хозяйство рес
публики

И. Л А ГИ Д ЗЕ, 
министр водного хозяйства 

 Грузинской ССР.

„Порядки"  
в Потийском  

кинотеатре
Есть в  Поти кинотеатр, который 

призван культурно обслуживать населе
ние. Но попасть в этот театр очень 
трудно. Чтобы получить билет, нужно 
иметь большую физическую силу или 
знакомство с кассиршей. Но даж е и 
тогда, когда у вас в руках билет, 
прежде чем зайти в кинозал, вы долж 
ны пройти через трое дверей, подвер
гаясь толчкам, грубым окрикам охра
няющих их контролеров.

Если вы вздумаете обратиться с ж а
лобой к администратору или директо
ру, то их в кинотеатре никогда не 
найдете.

— Директора нет,—отвечаю т сотруд
ники,—а все ваши вопросы мы можем 
сами без него разрешить.

Пора навести порядок в Потийском 
кинотеатре и культурно обслуживать 
зрителя.

Гвардии подполковник БЛ ЕД Н Ы Х .

Как получить 

свой багаж ?
В августе я отправил пассажирской 

‘скоростью багаж  из Баку в Тбилиси. 
Багаж  должен был следовать с гем 
же поездом, в котором ехал и я. Но, 
когда на станции Тбилиси я пред’- 
явил свою багажную  квитанцию, то 
мне сказали, что багаж  не прибыл. 
26 августа я оставил в багажной кон
торе квитанцию за ЛЬ 03308 и попро
сил переадресовать мой багаж на 
станцию Очам чире.

Прошло три дня. Багаж  в Очамчире 
не пришел, и 29 августа я послал на
чальнику багажной конторы тов. Д авы 
дову телеграмму с просьбой сообщить 
местонахождение моего багаж а. Отве
та на телеграмму я не получил, а ба
гаж  мой до сих пор в Очамчире не 
пришел.

Спрашивается, разве для того сил» 
в багажной конторе станции Тбилиси 
тоа. Давыдов, чтобы заявления пасса
жиров класть под сукно, а багаж  их 
держ ать на складе?

А. Д ЕРЕВ Я Н К И !

По следам выступлений ,,Заои В ост о на**

О неходовых товарах и бракоделах
30 июня и 27 августа в  «Заре Во

стока», в корреспонденциях «О неходо
вых товарах и бракоделах» приводи
лись факты выпуска отдельными пред
приятиями и артелями города неходо
вых и бракованных изделий.

Директор Тбилрайпромкомбината тов. 
Буадзе сообщил редакции, что произ
веденным расследованием установле
но, что швейно-трикотажной фабрикой 
были действительно допущены наруше
ния утвержденных размеров хлопчато
бумажных изделий. Заведую щему три
котажным цехом фабрики М ебуке по
ставлено на вид, а старшей браковщи
це Чхеидзе об’явлен. выговор. Д ля 
обеспечения более четкой работы бра
ковщиц и соблюдения утвержденных 
стандартов усилен инструктаж  работ

ников, осуществляю щих технический 
контроль над качеством продукции.

Техноруку швей но-три кота ж ной фаб
рики Двали поставлено на вид за слабое 
руководство предприятием и предлож е
но принять меры к повышению квали
фикации браковщиц.

Исполняющий обязанности председа
теля президиума Всегрузкоопинсоюза 
т. М аримидзе сообщил редакции о том, 
что против виновников выпуска нестан
дартной продукции артелью «Аван
гард» такж е приняты меры. Браковщ и
це артели Оганезовой за неправильную 
сортировку трикотажных изделий об ’яв
лен строгий выговор. В цехах артели 
проводятся мероприятия, направленные 
к улучшению качества выпускаемой 
продукции.

Уборка и заготовка табака
Табаководческие колхозы Грузии 

провели в этом году посадку табака в 
установленные срок» и на высоком ка
чественном уровне к  вырастили хоро
ший урожай.

Значительно раньше, чем в прошлом 
году, началась уборка табака. К 10 сен
тября в колхозах собрано и нанизано 
около 67.000.000 шнурометров табач
ного листа — 70,4 процента годового 
плана. В прошлом году к этому вре
мени годовой план был выполнен на 
62,6 процента.

Быстрыми темпами ведут уборку кол
хозы Л агодехского района, выполнив
шие годовой план ломки и низки та 
бачного листа на 83,7 процента. Свы
ше 31 миллиона шнурометров табака 
(67,8 проц. плана) наломали и наниза
ли табаководы Абхазии. В Аджарии 
план уборки табака выполнен на 69,5 
процента.

Однако в некоторых районах темпы 
уборки еще недостаточны. В Сигнах- 
ском районе по плану нужно убрать 
3.600.000 шнурометров табака, а убра
но лишь немногим больше 1.800.000. 
Колхозы Кварельского района выпол
нили план уборки на 56* процентоз. 
В Борчалинском районе из 13.700.000 
шнурометров убрано 8.792.000.

Слабое развертывание уборочных ра
бот в этих районах об’ясняется глав
ным образом неудовлетворительной ор 
ганизацией труда в табаководческих 
колхозах, низкой трудовой дисципли
ной. И з-за несвоевременной уборки 
кое-где табак перестаивает на корню.

Такие факты имеют место в  Сигнах- 
ском и Борчалинском районах.

С 1 сентября табаководы Г рузии
начали сдачу табака. На государствен
ные приемочные пункты уже поступило 
до 1.000 тонн табака. В Абхазии заго
товлено 693 тонн, колхозы Л аго дех 
ского района сдали 68 тонн и т. д.

Табак нового урож ая уже идет в
ферментационные камеры Сухумского, 
Гантиадского, Л агодехского фермента
ционных заводов. Но некоторые райо
ны, как, например, Сигаахский, Борча- 
линский и другие, пока ещ е медленно 
ведут сдачу табака.

В н ы н е ш н ем  году д а н ы  четкие у к а 
з а н и я  о  с т р о го м  с о б л ю д е н и и  с т а н д а р 
т о в  п ри  п р и е м к е  Т аб аков .

М еж ду тем имеются случаи нару
шения стандарта. В Сухумском районе 
сортировщики принимают от колхозов 
табакн, не соответствующие стандарту. 
Необходимо в самом ж е начале ликви
дировать такие явления. Табачная про
мышленность должна получать исклю 
чительно высококачественное сырье.

Государство создало все условия 
для поощрения колхозников - табаково
дов. Повышены нормы отоваривания 
зерном сдатчиков табака. Д ля встреч
ной продажи табаководам выделены 
сахар, хозяйственное мыло и другме 
товары. За  сверхплановую сдачу таба
ка колхозам выплачиваются прем ии 
надбавки.

Имеются все  возможности для  то*», 
чтобы успешно провести уббрку и за 
готовку табака.



З А Р Я  В О С Т О К А

Процесс главных немецких военных преступников в Нюрнберге
З а к л ю ч и т е л ь н а я  речь Главного обвинителя от С С С Р  тов. Р. А. Руденко

по вопросу о преступных организациях
(Продолжение. Начало см. «3. В.» от 3 , 5 , 6 , 7,. 10 и 12 сентября).

Согласно постановлению Фраігка от 
9 октября 1943 года, все. получив
шие зловещую славу так называемых 
«штандгерихте». которые были создапы 
для «подавления нападений на герман
ское строительство в генерал-губерна
торстве», также состояли из сотрудни
ков тайной полиции, т. е. гестапо.

Именно гестапо в Польше осущест
вляло жестокие репрессии в отношении 
священнослужителей, уже до января 
1941 года убив около 700  священни
ков и заключив три тысячи священни
ков в концентрационные лагери.

Как это вполне доказано материала
ми, представленными советским обвине
нием, гестапо па территории Польши 
создало особые фунвпии массового 
уничтожения еврейского населения.

В отличие от таких лагерей уни
чтожения, как Майданек и Освенцим, 
•подчиненных административно - хозяй
ственному управлению СС, тайный 
пункт массового уничтожения людей в 
Хелм но, где было уничтожено с по
мощью душегубок 340  тысяч людей, 
был создан и непосредственно подчи
нен гестапо и назывался «зондер- 
комчтпда Кульмгоф».

Эта гестаповская зонлеркоманда ин
спектировалась начальником гестапо 
гор. Лодзи Браудфишем.

Главным образом гестапо создан 
прообраз всех последующих лагерей 
уничтожения— Треблипка.

«Референт» Ѳйхман, осуществляв
ший уничтожение евреев в  Европе, ис
пользуя для этого систему лагерей 
уничтожения, отдела «Л» СС, нахо
дился в системе гестапо, и Эйхман 
был непосредственно подчинен началь
нику гестапо Мюллеру.

В Польше гестаповцами было уни
чтожено 3 .2 0 0  тысяч евреев, в Чехо
словакии —  112 тысяч евреев, в 
Югославии —  65  тысяч евреев.

Гестапо осуществляло на территории 
оккупированных немцами стран Во
сточной Европы преступную систему 
заложничества и коллективной ответ
ственности, произвольно расширяя 
круг подвергающихся жесточайшим ре
прессиям людей. Так, например, тай
ная полиция совместно с подсудимым 
Франком издала известное распоряже
ние о массовых репрессиях в отноше
нии «семей саботажников», где было 
сказано о том, что «следует расстре
ливать на месте не только схваченных 
преступников, но и кроме того казнить 
одновременно (всех мужчин из рода, 
женщин ж е этого рода старше 16 лет 
отправлять в концлагерь».

То, что происходило в Польше, яв 
ляется характерным пе только для 
этой страны, іго точно в  такой же сте
пени и для Чехословакии и Югосла
вии.

В Чехословакии литпь через тюрьму 
гестапо в Врио в  период оккупации 
прошло 200  тысяч человек, из них 
освобождено было только 50 тысяч, 
а  остальные убиты или посланы для 
немедленного умерщвления в  концла
герь.

Постановлением 9 марта 1942 р. 
гестапо получило право «превентивного 
заключения» в  «протекторате».

Еще до начала войны тысячи чеш
ских патриотов, в особенности докто
ров, .учителей, юристов, священников 
и т. д., были арестованы. Кроме того, в 
каждом районе записывались липа, 
подлежащие аресту как заложники при 
первом признаке беспорядков «в об
щественном строе и безопасности». В 
1940  году Ка,рл Герман Франк заявил 
в  речи к вождям движения так  назы
ваемого национального единства, что 
две тысячи чешских заложников, на
ходящихся в  концлагерях, будут рас
стреляны в том случае, если видные 
чешские деятели откажутся подписать 
еаявление о лойяльности.

После покушения на Гейдриха мно
гие из этих заложников были казнены.

В 1939 году гестапо созвало ди
ректоров и заведующих складами раз
личных чешских промышленных фирм. 
От них были отобраны следующие 
подписки: «Я принимаю к сведению то 
обстоятельство, что я  буду немедленно 
расстрелян, если фабрика прекратит 
работу без уважительной причины».

Подобным око образом преподаватели 
чешских школ должны были давать 
гестапо особые подписки, ручаясь за 
лойяльпое поведение своих учеников 
в  отношении гитлеровцев и гитлеров
ского режима.

Гестапо осуществило беспримерное 
по своей жестокости злодеяние, истре
бив население в деревне Лидице и 
уничтожив самую деревню.

В исключительно жестоких формах 
осуществлялся полицейский террор на 
территории Югославии.

Для подтверждения этого может быть 
приведено следующее небольшое из
влечению из сообщения №  6 Югослав
ской Государственной Комиссии по 
расследованию военных преступлений:

«Группа заложников была повешена 
в Пелье (Ниллн) на крючьях, на кото
рых мясники вывешивали мясо. В Ма- 
рпборе каждые пять из обреченных 
жертв были вынуждены класть рас
стрелянных заложников в  ящики и 
■грузить на грузовые машины. После 
этого эти пять человек расстрелива
лись н  следующие пять были обязаны 
продолжать погрузку. Так продолжа
лось беспрерывно. Улица Содна в Ма- 
риоорѳ была вся залита кровью, тек
шей с  грузовиков. В Гране 'расстрел 11- 
рал ось каждый раз по 500 человек».

Трибуналу' пред’явлены многочислен
ные документы о массовом расстреле 
заложников, подписанные соответствую
щими начальнпкамп территориальных 
отделений тайной немецкой полиции в 
Югославии. Я не буду подробно оста
навливаться ла  содержании этих до
кументов, полагая, что оно достаточно 
памятно суду.

г )  ПРЕСТУПЛЕНИЯ ГЕСТАПО НА 
ВРЕМЕННО ОККУПИРОВАННОЙ 

ТЕРРИТОРИИ СССР

На судебном следствии полностью 
доказаны все тягчайшие преступления, 
которые были совершены гестаио на 
временно оккупированной советской 
территории, где они действовали либо 
в составе оперативных формирований—  
«эйнзатцгрупп», «эйнзатцкоманд» и 
«зондеркоманд» СД и полиции безо
пасности. либо в составе тайной поле
вой полиции (ГФП), укомплектованной 
чиновниками гестапо и уголовной по
лиции.

Пак правило, чиновники гестапо во 
всех этих случаях выполняли роль 
непосредственных исполнителей бесче
ловечных «экзекуций» и «массовых 
акіш й», действуя под общим полити
ческим руководством сотрудников ОД 
и при содействии чинов других видов 
полиции, а также отрядов «Ваффен 
СС», широко используемых для этих 
целей.

На суде установлены многочислен
ные случаи массовых убийств и истя
заний мирных граждан СССР органа
ми гестаио. В качестве примера, я ог
раничусь описанием только отдельных 
характерных фактов. В одном лишь 
небольшом городе Вязьма по приказа
нию начальника гестапо было замуче
но и убито несколько тысяч мирных 
советских граждан. Фашистские извер
ги не только убивали свои жертвы, 
но п заставляли ох самих предвари
тельно рыть себе могилы.

В деревне Зайчики. Смоленской об
ласти, гестаповцы согнали в одни дом 
23 стариков, женщин и детей, подо
жгли дом и сожгли живыми всех нахо
дившихся в нем.

В рижских психиатрических больни
цах гестаповцы уничтожили всех на
ходившихся там душевнобольных.

Как можно видеть из сообщения 
Чрезвычайной Государственной Комис
сии о злодеяниях немепко-фашистских 
захватчиков в городе Ровно и Ровен- 
ской области, гестаповцы практикова
ли массовые убийства детей в ответ 
на каждый акт сопротивления немец
ким захватчикам.

Когда в ноябре 1943 года в г., Роэ- 
но был убит неизвестным лицом не
мецкий судья, гестаповцы расстреляли 
свыше 350 заключенных, содержав
шихся в Ровенской тюрьме.

О применении гестаповцами для ис
требления советских граждан душегу
бок известно из сообщений Чрезвычай
ной Государственной Комиссии о зло
деяниях немепко-фашистских захват
чиков. В г. Краснодаре и Краснодар
ском крае гестаповцы, действовавшие 
в составе оперативных грунп, истреби
ли посредством отравления окисью 
углерода свыше 6 .700  советски* .краж? 
дан, в том числе женщин, стариков и 
детей, находившихся на излечении в 
больнице гор. Краснодара, а также 
арестованных, содержавшихся в тюрь
ме гестапо.

На окраине г . Краснодара в боль
шом противотанковом рву было закопа
но несколько тысяч трупов советских 
граждан, отравленных газом и сбро
шенных туда гестаповцами.

В Ставропольском крае было умерщ
влено путем отравления газом в душе
губках 54 тяжело больных детей, на
ходившихся на излечении в санатори
ях курорта «Теберда», а  также 650 
больных Ставропольской психиатриче
ской больницы.

О том, какого рода истязания при
менялись гестаповцами, можно соста
вить себе представление по показани
ям гр-на Ковальчука из Ставрополь
ского края. Гестаповцы допрашивали 
только ночью. Для допроса вызыва
лись в отдельную камеру, где были 
устроены специальные приспособления 
для пыток, в том числе цепи с по
ручнями „для Закрепления рук и ног, 
прикрепленные к цементному полу. 
Арестованного предварительно раздева
ли догола, клали на пол, руки и но
ги заковывали в цепи, а затем изби
вали резиновыми палками. Иногда на 
спину жертвы клали доску и сверху 
этой доски тяжелыми гирями наносили 
резкие удары.

Камера пыток была устроена таким 
образом, что когда арестованного пыта
ли. то остальные арестованные, си
девшие в соседней камере в ожидании 
расправы, могли наблюдать за пытка
ми и истязаниями. После иыток за 
ключенного, потерявшего сознание, со
временные инквизиторы бросали в 
сторону, а следующую жертву волок
ли из камеры, в большинстве случа
ев уже в полусознательном состоянии.

Неслыханные истязания при допро
се допускались гестаповцами даже в 
отношении женщин.

Я привел только один пример. Та
кие истязания при допросах чрезвы
чайно широко применялись на оккупи
рованных территориях ООС'Р.

Применение средневековых пыток 
при допросе имело место на основании 
спепиальных приказов главного уп
равления имперской безопасности и на
чальника гестапо Мюллера. В одном из 
эт их совершенно секретных приказов 
начальство поучает подчиненных: 
«Третья степень может состоять из 
следующих элементов: очень простая
диэта (хлеб и вода), жесткая койка, тем
ная камера, лишение сна, истощаю
щая муштра, розги».

Неслыханным издевательствам и 
преследованиям подвергалась со сторо
ны гестаповпев также интеллигенция, 
в том числе видные деятели науки и 
искусства, находившиеся на времепно 
захваченной немцами.советской терри
тории.

Преследование представителей интел
лигенции со стороны гестаповпев про
водилось по заранее разработанному 
плану. Например, еще до захвата не

мецкими войсками г. Львова отряды 
гестаповпев имели списки виднейших 
представителей львовской интеллиген
ции. предназначенных к уничтожению. 
Тотчас же после занятия немцами гор. 
Львова начались массовые аресты и 
расстрелы профессоров, врачей, юри
стов, писателей и артистов. Не счита
ясь с человеческим достоинством 
своих жертв, гестаповцы прибегали к 
самым изощренным истязаниям аресто
ванных ученых, а затем расстрелива
ли их.

Произведенным после освобождения 
г. Львова частями Красной Армии от* 
немецких оккупантов расследованием 
было установлено, что немцами было 
убито евьппе 70 виднейших деятелей 
науки, техники и искусства, трупы 
которых гестаповцами были сожжены.

Боясь ответственности, фашистские 
шакалы тшетно пытались скрыть Фак
ты истребления львовской интеллиген
ции.

Гестапс участвовало также в истя
заниях и убийствах военнопленных.

На судебном следствии была огла
шена директива IV управления РСХА 
от 17 июня 1941 г. о действиях отря
дов полиции безопасности и СД в ла
герях ддз военнопленных.

Мы имели возможность также поз
накомиться с директивой Мюллера от 
9 ноября 1941 г. всем органам гестаио 
о выбрасывании трупов умерших но 
пути следования к месту казни воен
нопленных

В распоряжении Трибунала находит
ся письменное показании бывшего ра
ботника гестапо- Курта Липдорфа о ка
знях советских политических комисса
ров и военнослужащих евреев, а также 
приказ начальника полиции безопасно
стей и СД местным органам гестапо о 
направлении некоторых категорий бе
жавших из лагерей военнопленных 
офйперов в концлагерь Маутхаузен для 
проведения мероприятия «кугель» 
(пуля).

Суду известен приказ командования 
шестым военным округом от 27 июля 
1944 г. о том, что захваченные бе
жавшие военнопленные лишаются сво
их прав и передаются в распоряжение 
органов гестапо, а также приказ Кей
теля от 4 августа 1942 г. для воору
женных сил, в котором говорится, что 
принятие мер против отдельных пара
шютистов и групп парашютистов от
носится к  компетенции органов СД и 
гестаио.

Органы гестапо оказывали активное 
содействие угону в немецкое рабство 
десятков тысяч мітрных граждан вре
менно оккупированных Германией тер
риторий, осуществляли жестокие реп
рессивные меры в отношении этих лю
дей по прибытии их в Германию. Так. 
16 декабря 1942  г. начальник гестапо 
Мюллер в своей телеграмме сообщал, 
что гестаио может арестовать около 
45 тм&яЧ евреев для пополнения ра
бочей силы в концлагерях, '

В директиве от 17 декабря 1942 г. 
Мюллер пишет об этом в отношении 
35  тысяч евреев.

В секретном приказе от 18 июля 
1941 г. Мюллер инструктировал орга
ны гестапо о необходимых мерах к 
предотвращению волнений среди ино
странных рабочих. Особенно ужасна 
преступная деятельность гестапо в 
истреблении евреев.

Из аффидевита Вильгельма Гетля от 
7 ноября 1 9 4 5  г. устанавливается, 
что геетапо потребленас около 6 мил
лионов евреев.

В сообщениях Чрезвычайной Госу
дарственной Комиссии по расследова
нию немепко-фашистских зверств на 
территории СССР и других документах 
приводятся многочисленные факты ис
тязаний. всякого рода надругательств 
и массовых убийств гестаповпами ев
реев.

Судебное следствие полностью под
твердило пред’явленное обвинение о 
преступной деятельности гестапо.

Как орган массового кровавого тер
рора. гестапо является и должно быть 
признано преступной организацией.

СЛУЖБА БЕЗОПАСНОСТИ —  «СД»

«Служба безопасности» —  « $ іс Ь е г -  
Ь е іізс ііеп зі»  обычно обозначалась в 
официальных полицейских документа* 
гитлеровцев условным наименованием 
«СД»..Она возникла как глубоко за
конспирированная шпионская партий- 
ш>-асэсовская организация германского 
фашизма. Организатором «ОД», наряду 
с «ОС», был Гиммлер.

«СД» была тем тайным аппаратом 
системы «СС», который после захвата 
власти гитлеровцами наиболее быстро 
сросся с полицейскими органами, поста
вил на руководящие посты в тайной 
полнили кадры, созданные в системе 
«СД» и охранных отрядах, играя, как 
до момента организации «РСХА», —  
Главного Имперского управления бе
зопасности. —’ так и после этого, 
решающую роль в системе политиче
ского осведомления и «превентивного 
уничтожения» нежелательных гитле
ровцам элементов.

«СД» стояла наиболее близко к 
центральному штабу преступных гит
леровских заговорщиков— руководству 
гитлеровской партии. Поэтому именно 
«С.Д» наиболее активно участвовала в 
разработке тех полицейских мероприя
тий. которые неизменно сопутствовали 
всем планам гитлеровской агрессии.

«СД», как будет показано пиже, 
создала первые эйідзатцгруппы. возгла
вила эти разбойничьи организации гер
манского фашизма, организационно 
подготовила те злодеяния, которые бы
ли совершены впоследствии на оккупи
рованных территориях Польши. Юго
славии, Советского Союза и других 
государств.

Пытаясь освободить эту преступную 
организацию от ответственности, за

щита начала спор о значении самого 
термина «СД».

Мы понимаем, зачем поднимает за
шита этот «терминологический спор». 
Он нужен ей затем, чтобы попытаться 
поддержать версию Кальтенбрупнера 
об «СД», как о строго ограниченной в 
своих функциях впутригерманской 
службе информации, чуждой каким бы 
то пи было полицейским функциям.

Этот спор зашита возбудила для то
го. чтобы, признав лишь наиболее ви
димую часть преступной деятельности 
«СД». скрыть тягчайшие преступле
ния. совершавшиеся этой верхушкой 
полппейско-эсэсовского аппарата.

Между тем. фактически «СД» яв
ляется широко разветвлепной шпион
ской организацией германского фашиз
ма, активно способствовавшей осуще
ствлению преступных планов агрессии, 
оперировавшей как в пределах самой 
Германии, так  и на оккупированных 
территориях и за рубежом.

Кадры «СД». наряду с гестаповпами, 
составляли основной руководящий ко
стяк эйпзатпгрупп. причем сотрудни
кам «СД» в руководстве эйнзатцругша- 
ми всегда принадлежала ведущая роль.

Выполняемые «СД» задачи могут 
быть подразделены на:

1) «общую информацию», охваты
вающую буквально все, как ука
зывалось в официальных документах 
«СД». «жизненные области» фашист
ского «рейха», все правительственные 
учреждения и общественные круги фа
шистской Германии;

2) специальные задания, связанпые 
с разработкой особых карточек и спис
ков (преимущественно по страпам, в 
которые готовилось вторжение). В эти 
картотеки и списки заносились имена 
лиц, которые должны были быть под
вергнуты «особому режиму» —  физи
чески уничтожены или заключены в 
концлагери:

3) укомплектование состава спепи
альных преступных организаций, 
непосредственно осуществлявших пла
ны гитлеровцев по уничтожению неже
лательны^ им политических элементов 
п интеллигенции на оккупированных 
территориях и проводивших зверские 
«экзекуции» и «акции».

Весь состав «СД» состоял из эс
эсовцев. Это и понятно, так  как «ОД» 
была дочерней организацией «СС» и 
до последнего момента называлась 
«СД при рейхсфюрере СС».

В широко разветвленную систему 
«СД» входили: III управление РСХА 
(АМГ —  ІП —  внутренняя политиче
ская разведка, а  также политическая 
разведка на оккупированных террито
риях); VI управление РСХА (АМТ— VI—  
служба заграничной разведки, возглав
ленная одним из ближайших прибли
женных Гиммлера— Вальтером ПІеллен- 
бергом. показания которого хорошо из
вестны суду) и VII управление (АМТ—  
VII), которое иногда называли «отде
лением идеологической войны», вклю
чавшее, кроме того, ряд весьма важ
ных вспомогательных учреждений, со
ставлявших аналитический аппарат 
заграничной и внутренней разведки 
СД.

Для опровержения положений, вы
ставленных защитой, я хотел бы обра
титься к одному из документов, харак
теризующих истинное положение «СД» 
в системе полицейского и эсэсовского 
аппарата гитлеровской Гермапии.

Я говорю о документе, озаглавлен
ном «использование СД в случае: Че
хословакия». Документ имеет гриф 
«Секретно, Государственной важности» 
и датирован июнем 1938 года, т. е. 
более, чем за девять месяцев до за
хвата Чехословакии. Он был захвачен 
Красной Армией в берлинских архи
вах СД и представлен Трибуналу Со
ветским обвинением.

Содержание этого докумепта пе ос
тавляет никаких сомнений, во-первых, 
в том, что «СД» активно участвовала 
в разработке и осуществлении плапов 
преступной гитлеровской агрессии и, 
во-вторых, в том, что именно «СД» 
ярклась инициатором и организатором 
эйнзатпгрупп.

Привожу некоторые извлечения из 
этого документа. Там сказано: «Па 
случай соединения Германской им
перии и Чехословакии СД должна под
готовиться к развертыванию своей де
ятельности». «СД» следует, если воз
можно, непосредственно за вступающи
ми частями и принимает на себя —  
аналогично своим задачам в Герма
пии —  обязанности по обеспечению 
безопасности политической жизни и 
вместе с тем, по возможности, обеспе
чению безопасности всех предприятий, 
имеющих значение для народного хо
зяйства, и, стало быть, для военного 
хозяйства».

Вся территория Чехословакии в 
соответствии с территориальной струк
турой «СД» в самой Германии заранее 
разделялась на крупные (оберабшнит- 
ты) и мелкие (унтерабшнптты) тер
риториальные единицы, для каждой 
из которых подготовлялись и комплек
товались особые эйнзатцгруппы и эйн- 
затпкоманды. В тексте докумепта мож
но прочесть о том, что была заплани
рована организация оберабшниттов 
Прага. Богемия. Моравия, Силезия, 
Баагталь и другие.

Укомплектование эйнзатцгрупп и 
эйнзатцкоманд целиком относилось к 
компетенции СД. В тексте документа 
по этому поводу сказано:

«Укомплектование штатов органов 
ОД должно произойти с учетом следую
щих требований:

1) Требований самой СД.
2 ) Требований экономического по

рядка».

(Продолжение следует).

Сессия японского парламента приняла зако нопр о ект  
о рабонем законодательстве

ТОКИО. 10 с е н т я б р я .  (ТАСС). Га
зета « Б и п п о п  т а й м е »  с о о б щ а е т ,  ч т о  
п о с л е  г о р я ч и х  прений н и ж н я я  пала
та я п о н с к о г о  п а р л а м е н т а  о д о б р и л а  з а 
к о н о п р о е к т  о р а б о ч е м  з а к о н о д а т е л ь 
стве. За п р и н я т и е  з а к о н о п р о е к т а  го
л о с о в а л о  213 ч е л о в е к ,  п р о т и в — 141.

Депутат от социалистической пар
тии Капухзо Арахата заявил, что со
циалистическая партия выступает 
против этого законопроекта в целом, 
ибо он лишает рабочих их основных 
прав. Держа в руке об’емистый доку
мент. Арахата заявил: «Это подписи 
более чем 20  тысяч членов рабочих 
союзов, выступающих против законо
проекта. Этот документ написан сле
зами и кровью рабочих. Свыше деся
ти миллионов рабочих нашей страны 
об’елипились в оппозиции против 
этого законопроекта, отбросив идеоло
гические разногласия».

После Арахата выступил либерал 
Мадзуми Эдзаки. который заявил о 
поддержке законопроекта. Выступая 
от имени «демократической партии 
сотрудничества», Кѵни Хара заявил, 
что законопроект вызовет дальнейшее 
ухудшение отношений между рабочи

ми и администрацией. После этого 
выступил депутат «прогрессивной 
партии» Кендзабуро Хара. заявивший 
о поддержке его партией законопроек
та. Независимый Синакиазава Номото 
заявил, что он протестует против за
конопроекта. так как он рассчитал, 
главным образом, на подавление заба
стовок. Такую ж р  точку зрения вы
сказала член парламента Сатоко То- 
кано. Члев парламента пт коммуни
стической партпи Посио Сига заявил, 
что правительство разработало этот 
законопроект потому, что оно не было 
уверено в том. что справится с ра
бочими конфликтами при помощи 
правильных методов. Пн сказал: «Все 
рабочие союзы в настоящее время 
готовы об’явить забастовку протеста 
против решения железнодорожной ад
министрации о массовом увольнении 
рабочих. Это показывает, что заба
стовка является как раз справедли
вым актом, направлеппым па запіиту 
интересов большинства народа. Мы. 

I коммунисты, безусловно, выступаем 
, против этого законопроекта, который 

даст возможность пайти предлог для 
' массовых увольнений».

Забастовочное движение в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. (ТАСС). 

Забастовка моряков. входящих в 
Американскую федерацию труда (АФТ), 
открывает новый этап борьбы амери
канских рабочих против снижения 
жизненного уровня. Эту борьбу те
перь начали профсоюзы моряков АФТ, 
хотя вся политика лидеров АФТ на
правлена против забастовок. Члены 
профсоюзов, входящих в Конгресс 
производственных профсоюзов (КПП), 
оказывают поддержку бастующим мо
рякам. Моряки— члены КПП принима
ют участие в пикетировании судов и 
пристаней в портах, которое проводят 
моряки— члены АФТ-

Согласно сообшепию агентства Ас- 
согаиэйтед пресс, представитель союза 
моряков АФТ Холл заявил, что «если 
правительство попытается использо
вать воеппых моряков для обслужи
вания торговых судов, то будет об’- 
явлена всеобщая забастовка всех ор
ганизованных рабочих во всей стра
не».

Журнал «Бизнес уик» признает, 
что сейчас реальная заработная плата

рабочих в США на 60  процентов ни* 
же. чем она была в начале 1 9 4 6  г. 
Если падение реальной заработной 
платы будет продолжаться. нипіст 
журнал, то неизбежна новая волна 
стачек, которая может привести к 
новому экономическому кризису.

Агентство Ассошиэйтед пресс сооб
щало. что в Белом Доме (резиденция 
президента СГПА) обсуждался вопрос 
о том. как предотвратить новую вол
ну требований о повышении заработ
ной платы и связанные с этпм стач
ки.

НЬЮ-ЙОРК. И  сентября. ( П С , С ) .  
Забастовки моряков п водителей гру
зовых машин Пью-Яорка продолжают
ся. Забастовка моряков, охватившая 
более 200  тысяч матросов, грузчи
ков, а также рабочих буксирных су
дов. парализовала судоходство у ат
лантического и тихоокеанского побе
режья.

Забастовка грузчиков серьезно пре
пятствует ввозу продовольствия в 
Нью-Йорк.

Компартия США снимает своих канд и д ато к ,  
включенных в избирательные слисни ш тата  Нью-Йорк

НЫО-ЙОРК. 9 сентября. (ТАСС). 
Коммунистическая партия США об’я- 
пила, что опа снимает всех своих 
кандидатов, включенных в избира
тельные списки штата Нью-Йорк, в 
связи с тем, что «необходимо самое 
широкое единство всех сил рабочего 
прогрессивного движения в общим из
бирательном фронте совместно с демо
кратами для того, чтобы нанести по

ражение кандидатуре реакционного 
республиканца Дыоп. который пред
ставляет собой величайшую угрозу 
для мира, прогресса и процветания 
штата». Однако лидер коммунистиче
ской партии штата Пью-Йорк Томп
сон остается кандидатом на долж
ность ревизора штата после того, как 
была снята его кандидатура в губер
наторы.

О ф и ц и а л ь н ы е  итоги р е ф е р е н д у м а  в Болгарии
СОФИЯ, 11 сентября. ГТАСС). 

После произведенных уточнений ми
нистерство внутренних дел опублико
вало сегодня официальные данные о 
результатах референдума в Болгарии. 
Из 4 .5 0 6 .6 4 2  человек, имеюших пра
во голоса, приняли участие в рефе

рендуме 4 .129 .544  человека. паи 
91 .67  процента. Из них голосовали 
за пародпую республику— 3 .8 3 2 ,0 0 1 , 
или 92 ,72  процента. За монархию 
подано 175-007 голосов, что состав
ляет 4 .24 процента. Признано недей
ствительными 122 .526  бюллетеней.

Секретное военное 
соглашение между 
Сирией и Англией *

Б Е Й РУ Т , 10 сентября. (ТАСС). Бей
рутские газеты «Телеграф», «Орман» и 
другие воспроизводят сообщение дамас
ской газеты «Аль-Якзат», в котором 
говорится, что, по сведениям, получен
ным из официальных источников, два 
месяца тому назад между Сирией и 
Англией заклю чено секретное воепмое 
соглашение.

Д алее  газета «А ль-Якзат» пишет, что 
английский бригадный генерал Фокс 
назначен в качестве военного эксперта 
при сирийском правительстве.

Г о л о д  в Гонконге
ШАНХАЙ. 9 сентября. (ТАОС). Га

зета «Сипьминьвапьбап» пишет, что 
в Гонконге ежедневно умирает от го
лода свыше 100 человек. Это пе ан
гличане. а китайпы, которые разори
лись в результате войны. Газета пи
шет. что политика отмепы ограниче
ния. проводимая английскими властя
ми в Гонконге, привела к тому, что 
туда стекаются курильщики опиума 
и проститутки из Кантона. Хапьчжоу 
и Шанхая.

И. о. ответственного редантора 

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  Сегодня, в 6  час. вечера, городской парт

кабинет им Л. Кецховели ТК КП(б) Грузии про
водит в парткабинете района им. 26 комиссаров 
лекцию на тему: «Задачи поднятия производи
тельности труда в четвертой пятилетке*. Лекторы 
—доцсігт Дгебуадзе и доцент Папава

«  Сегодня, в 7 часов вечера, в городском 
парткабинете им. Л . Кецховели ТК КП(б) Грузии 
состоится семииав для пропагандистов комсомоль
ских политкружков на тему: «Методика работы
комсомольского крѵ «ка по изучению Краткого 
курса истории ВКП(Й)». Лектор тов. Ноляммс.

*  Сегодня, в 8 часов вечера. в городском 
парткабинете им. Л . Кецховели ТК КП(б) Грузии 
проводится индивидуальная консультация по фи
лософии. Консультант тов. Коридзе.

СТАЛИОН «ДИНАМ О, ям. Л. П. БЕРИЯ 
(уп. Борьбы. 2. Гел. Э-21-62). 

Ф У Т Б О Л
14 сентября состоится футбольный матч 

на первенство С С С Р по футболу 
по І-й группе между командами. 

«ЗЕНИТ» (Ленинград)— дубль я 
«ДИНАМО» (Тбилиси»—дубль.

15 сентябре
«ЗЕНИТ» (Ленинград)—мастера и 

«ДИНАМО» (Тбилиси)— мастера. 
Начало матчей а 5  час. ЭО мин веч.

ГОС. ДРАМ. ТЕАТР им. А. С . ГРИБОЕДОВА 
О т к р ы т и е  с е а о  и а

17. 18, 20 сентября утр. и веч.
Т А К  И Б У Д Е Т

19. 20. 24 и 25 сентября
ДАВНЫМ-ДАВНО 

21. 22 утр. и веч.. 26 и 27 сентября 
ПЛОДЫ П РОСВЕЩ ЕНИЯ

ГОСУДАРСТВЕННЫ ?' АРМЯНСКИЙ ТЕАТР 
'П л ІІІаѵѵяна. 8).

13 сентября—ВАРАЗЛАТ
14 сентябоя—СУРАМСКАЯ КРЕПОСТЬ

15 сентября дн,—СУРАМСКАЯ КРЕПОСТЬ 
15 сентября веч,—СОС И ВАВДИТЕР

Нач. утр. спект. в '2  ч. пня. веч.—в 8 ч. веч. 
Касса открыта с 10 ч. утра до 2 ч. дня. 

я е  5 ч. ао 9 ч. веч.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
Летний театр и сад (Плехановский пр.. 123). 

14 и 15 сентября
Г а с т  р о  я я

ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЖАЗ-АНСАМ БЛЯ
под художественным руководством 

Иосифа С т е л ь м а н а .
У ч а с т в у е т :

Николай Синев (театрализован, конферанс) 
Нина Стефани (лирические песни)
Н. Азаренко и С. Склоф (акробат, танцы) 
Лариса Дурова (жанровые поспи)
Елена Ряжских (лиричеек песии)
Д . Головин (соло на саксафояе).

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются с II ао 3 ч. дня 

я с  6 до 10 ч. вечера.

С К О Р О  
на экранах Тбилиси художественный фильм 

ДАВИД Г У Р А / И И Ш В И Л И
(русский вариант).

Сценарий С. Чиковани, В. Орлова,
Н. Санишпилм, И. Туманишвили. 

Постановка— Н. Санишвмли, И. Туманишвили. 
Оператор—Д . Фельдман.

В р о л я х  а р т и с т ы :
Г. Шалгулидзе, А. Омиадзе, Д. Чичинадзе, 
Ф. Шевченко. Т. Окуневская. О. Абдулов, 

В. Лукьянов. А. Счираннн. 
Производство рдена Лени-а Тбилисской 

киностудии 1946 год.
Выпуск Грузконторы «Главкинопрокат».

13 сентября, в 5  час. вечера, в зале библио
теки Тбилисского научно-исследовательского 

института шелководства (пр. Плеханова. 184) 
состоится лекпчя заслуженного деятеля науки 

проф. В В. Л и н д е  на тему: 
ВОПРОСЫ  ШЕЛКОВОДСТВА 

И Ш ЕЛКОВОЙ ПРОМЫШ ЛЕННОСТИ СССР.
Приглашаются работники шелководства и 

шелковой промышленности. Вход свободный.

Семьи Шнейдер и Гамрекели извещают о 
смерти М’ тери Елены Михайловны Шнейдер. 
Гражл. панит. ІЗ-ІХ. в 7 час. 30 м»уі. веч. 
и 14-ІХ, в 5 час. 30 мин. веч. Вынос 14-ІХ, 
в 6  часов вечера, из кв.— Плехановский пр.. 

№  124. на Кукмйское. клаабише.

Коллектив санотпела поликлиники хозуправ- 
лення МВД Грузинской ССР извещает о 

смерти Елены Михайловны Шнейдер.
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